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Gobernadora comparte 
mensaje de paz y amor 
para esta Navidad
En un ambiente de cercanía y calidez, la  
gobernadora Rocío Nahle García expresó sus  
mejores deseos para esta Nochebuena y  
Navidad, extendiendo el reconocimiento a los  
periodistas y trabajadores de la comunicación por 
la labor realizada todo el año.  

“Desearles a todos ustedes y a sus familias que 
pasen una excelente Nochebuena. Esta fecha  
es una oportunidad maravillosa para estar con 
nuestros seres queridos, abrazarnos y disfrutar 
juntos,” señalo al término de la conferencia de 
este lunes. P.5B

Comando armado 
incendia Pastelería 
Dauzón en Poza Rica 

Hospitalizan al expresidente 
de EU Bill Clinton 

Ratifican a Bertha Alcalde  
Luján como fiscal de la CdMx

Emite PC plan operativo por 
nevada en el cofre de Perote

Veracruz será sede del Tour  
Mundial de Voleibol de Playa 2025 
Únicamente tres ciudades de México serán sedes del Tour Mundial de Voleibol de 
Playa 2025, en la cual se encuentra incluida Veracruz.

Este importante evento deportivo, organizado por la Federación Internacional 
de Voleibol (FIVB), recorrerá quince ciudades a nivel mundial, posicionando a  
México como un destino de clase mundial para este deporte. Junto con Yucatán y 
Quintana Roo, Veracruz se une a la lista de sedes nacionales que tendrán el honor 
de recibir a los mejores jugadores de voleibol de playa. P.1M

Clinton “fue ingresado en el Centro Médico de 
la Universidad de Georgetown esta tarde para  
pruebas y observación tras desarrollar una fiebre”, 
indicó el jefe adjunto de su gabinete, Ángel Urena, 
en la plataforma X. P.4B

El Congreso de la Ciudad de México aprobó este  
lunes a Bertha Alcalde como fiscal capitalina. Con 51  
a favor, 15 en contra y 0 abstenciones, el Pleno del 
Congreso capitalino consiguió los votos necesarios 
para avalar el dictamen. P.6B

Ante las condiciones meteorológicas propias de la 
temporada invernal, el Gobierno de Veracruz puso en 
marcha el Plan operativo nevada Cofre de Perote para 
garantizar la seguridad de las y los visitantes al parque 
nacional durante las primeras nevadas del año. P.7A

La mañana de este lunes, un acto de 
violencia sacudió la ciudad de Poza Rica, 
cuando la pastelería Dauzón, ubicada en 
la avenida 20 de Noviembre, fue incen-
diada de manera intencional. De acuerdo 
con versiones extraoficiales. P.1NR
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Descarta Rocío 
Nahle cobro de piso 
en pastelería de PR 

Ventas en el mercado  
Poza Rica disminuyen 60%

REDACCÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La gobernadora Rocío 
Nahle García descartó 
que el incendio 

registrado este lunes en la 
pastelería Dauzón de Poza 
Rica esté relacionado al 
cobro de piso.

En rueda de prensa 
informó que hay tres 
personas detenidas, un 
vehículo asegurado y 
diversas armas resguardadas.

Precisó que la Fiscalía 
General del Estado ya 
investiga los hechos:

"Ya se comunicaron la 
Secretaría de Seguridad 
Pública y todas las 
dependencias con los dueños 
de la pastelería, son varias 
pastelerías en el norte del 
estado y es un tema contra 
ellos".

Sobre una explosión en 
instalaciones de la empresa 
CITROFRUT en Martínez 
de la Torre descartó que haya 
personas heridas. 

“vamos a esperar tal vez 
sea una fuga de gas, pero no 
vamos a especular vamos 
a esperar” comentó al  
respecto.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La falta de transporte 
público en la zona centro 
es el principal factor que 

ha generado una disminución 
de hasta el 60 por ciento en las 
ventas del mercado Poza Rica, 
informó el integrante del 
comité directivo de la Unión 
de Comerciantes del Mercado 
Poza Rica.

La ubicación del transporte 
público en la periferia del 
mercado ha obligado a los 
clientes a caminar largas 
distancias, lo que ha disuadido 
a muchos de acudir al lugar. 
Los comerciantes consideran 
que la presencia de taxis en 
el centro del mercado es 
fundamental para atraer a más 
clientes y mejorar las ventas.

El mes de diciembre 
es tradicionalmente el 
período más lucrativo 
para los comerciantes del 
mercado Poza Rica, ya que 
muchos clientes reciben sus 

aguinaldos y acuden a realizar 
compras. Sin embargo, este 
año las ventas no han sido tan 
altas como se esperaba, lo que 
ha generado preocupación 
entre los comerciantes.

Para abordar este 
problema, la secretaria general 
del mercado, Guillermina 
Camacho, ha elaborado un 
proyecto que busca regresar 
el transporte público al 
centro de la ciudad. Este 
proyecto será presentado a las 
autoridades municipales y a 
la gobernadora Rocío Nahle 
García, con la esperanza de 
encontrar una solución que 
beneficie a todos.

El proyecto busca 
encontrar un equilibrio 
entre las necesidades de los 
comerciantes y los clientes, 
sin afectar a nadie. Los 
comerciantes del mercado 
Poza Rica esperan que esta 
iniciativa ayude a recuperar 
las ventas y a mantener el 
mercado como un lugar 
vibrante y próspero.
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El 5 de enero habrá 
celebración del Día de Reyes

CAEV atiende oportunamente fuga en 
el Fraccionamiento Heriberto Kehoe 

ISAAC CARBALLO     
Poza Rica, Veracruz

El ayuntamiento se 
prepara para celebrar 
el Día de Reyes Magos, 

evento que promete ser 
una tarde mágica para 
toda la familia. La cita está 
programada para el 5 de 
enero a las 6:00 de la tarde, 
donde se ofrecerá un corte de 
rosca, espectáculos y un set 
especial para fotos, creando 
un ambiente festivo y lleno de 
alegría.

Los asistentes están 
invitados a traer sus cartas 
dirigidas a los Reyes Magos, 
tradición que permite a los 
niños expresar sus deseos 
y anhelos; esta costumbre 
es parte integral de la 
celebración, ya que muchos 
niños esperan con ilusión la 
llegada de los Reyes, quienes 
traen regalos cada año.

La festividad del Día de 
Reyes tiene sus raíces en 
la historia bíblica, donde 
los Reyes Magos, Melchor, 

ISAAC CARBALLO     
Poza Rica, Veracruz

La Comisión del Agua 
del Estado de Veracruz 
(CAEV) informó que se 

atendió con oportunidad una 
fuga en la línea de conducción 
de 12 pulgadas, que conecta la 

Gaspar y Baltasar, viajaron 
desde Oriente para adorar 
al niño Jesús. Este evento no 
solo significa el final de las 
festividades navideñas, sino 
que también simboliza la 
generosidad y la esperanza.

El evento del 
Ayuntamiento busca no solo 
entretener, sino también 
fomentar el sentido de 
comunidad y tradición entre 
los habitantes, asegurando 

que la participación 
activa de las familias es 
fundamental para mantener 
viva esta celebración que ha 
trascendido generaciones.

Con actividades diseñadas 
para todos los públicos, las 
autoridades municipales 
esperan una gran asistencia, 
además de contribuir al sano 
esparcimiento de las familias 
y preservar la unidad 
familiar.

a los usuarios a reportar 
cualquier problema o 
irregularidad en el servicio 

de agua potable para que 
puedan ser atendidos de 
manera oportuna y eficiente.

estación 4 con el tanque del 
campo 3, afectó el suministro 
de agua potable en varios 
sectores de la ciudad. 

Esta fuga, que representa 
el 20% del bombeo, se localizó 
entre el fraccionamiento 
Heriberto Kehoe y la técnica 
75. Según la CAEV, los sectores 

afectados por la fuga incluyen 
los fraccionamientos Fincas, 
Valle Alto, Reyes Heroles, 
Ceiba, Anáhuac, Azteca 
y Francisco I. Madero. La 
comisión aseguró que los 
trabajos de reparación 
fueron atendidos de manera 
oportuna por parte del 

personal calificado de la 
oficina operadora.

La deodencia agradeció la 
comprensión de los usuarios 
afectados por la fuga y aseguró 
que su prioridad es mejorar el 
servicio de agua potable para 
la población. La comisión 
indicó que se están realizando 
las rehabilitaciones y 
reparaciones necesarias para 
garantizar un suministro 
de agua potable eficiente y 
confiable.

Se destacó la importancia 
de realizar mantenimiento 
preventivo y correctivo en 
la infraestructura de agua 
potable para evitar futuras 
interrupciones en el servicio; 
aseguró que está trabajando 
arduamente para mejorar la 
eficiencia y confiabilidad del 
sistema de agua potable en la 
región.

La Comisión de Agua del 
Estado de Veracruz invitó 
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Atribuyen a Leobardo Gómez el fortalecimiento del turismo y economía

En Protección Civil se mantienen trabajando 
coordinadamente con diversas instituciones 

Se logra fuerte impulso a la cultura 

Culmina con éxito Expo 
Feria Tihuatlán 2024

Urge precaución 
en carreteras 

Martes 24.12.2024

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Luego de cinco días 
consecutivos en los 
que diversas figuras 

artísticas de renombre 
cautivaron a la audiencia 
tihuateca y los miles de 
visitantes, fue este domingo 
22 de diciembre, en que la 
Expo Feria Tihuatlán 2024 
cerró con broche de oro, 
culminando así la fiesta 
más grande organizado 
por el gobierno de este 
municipio, donde no solo 
se impulsó la cultura, sino  
que se dio el fortalecimiento 
del turismo y economía.

De acuerdo con las 
expectativas del alcalde 
Leobardo Gómez, este 
logro fue superado con 
creces, donde se buscó 
el fortalecimiento de 
la cultura y tradiciones 
a través de los diversos 
cuadros artísticos, donde 
diversos grupos folklóricos 
representaron los 
tradicionales bailes, siendo 
un colorido multicultural, 
así como de atraer la 
derrama económica 
del sector comercial y 
artesanal de los sectores 
privados.

Ante estas acciones,  
en el último día de la  
Expo Feria, la noche del 22 
de diciembre, danzantes 
del Centro de Desarrollo 
Comunitario CDC, 
actuaron ante los presentes, 
con la presentación de 
diversas organizaciones 
artísticas, bastoneras de 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, dio a conocer 

que, durante estos últimos 
días del 2024 de manera 
permanente se viene 
exhortando a la población que 
mantiene el propósito de viajar 
a otros estados transitando en 
sus vehículos por la carretera 
de Tihuatlán durante las 
vacaciones decembrinas, 
simplemente manejar con 
total precaución a fin de evitar 
accidentes de gravedad.

“Al momento se trabaja 
coordinadamente con diversas 
corporaciones como Guardia 
Nacional destacamento 
carreteras, donde se ofrece el 
apoyo del equipo de bomberos 
por cualquier incidente de 
vehículos, además en las 
viviendas ante los cortos 
circuitos por sobrecargas 
eléctricas, de quienes al salir a 
la carrera dejan encendidas las 
luces”, aseguró.

Viajar de manera prudente, 
sin duda que es recomendable, 
ya que en estas fechas especiales 
a muchas familias los esperan 
en casa, de ahí que se pueden 
divertir bien atendiendo 
las recomendaciones de las 
autoridades del ramo.   

Callejas Guzmán recordó 
para cualquier emergencia 
estarán siempre disponibles 
los números 911 enlazado 
con el C4 y el particular de 
Protección Civil 746-114-75-
63, de los cuales se tiene la 
confianza que no se saturen 
por diversos accidentes, en 

www.noreste.net 

la escuela primaria José 
María Morelos y pavón, 
las Bastoneras del Ballet 
“Evolution Dance of Stars”, 
el joven tecladista de  
Poza Rica, Sebas 
Huesca, así como del 
grupo musical Porte 
Exclusivo, proveniente de 
Veracruz Puerto, quienes 
interpretaron temas del 
género mexicano; (corridos 
tumbados).

En la cúspide de la 
Expo Feria, ante un 
lleno total, se presentó el 
exitoso cantante, Memo 
Garza y su banda grupera, 
logrando hacer bailar y 
cantar a chicos y grandes 
con sus más conocidos 

éxitos, cautivando al 
público bajo un ambiente 
de romanticismo y alegría, 
motivados por sus temas.

Finalmente, la titular 
del DIF municipal, 
Patricia Ortiz de Gómez, 
acompañada por la 
directora de esa institución, 
Yunis Gómez Ortiz y la 
directora de turismo,  
Silvia Morales 
Uribe, entregaron un 
reconocimiento a Memo 
Garza, quien lució 
orgulloso dicho trofeo ante 
los asistentes, culminando 
así la fiesta del pueblo, 
la cual rompió todos los 
records; la Expo Feria 
Tihuatlán 2024.

donde el exhorto a la población 
es manejar con precaución 
y si decide viajar dejar bien 
cerradas sus casas verificando 
contactos, luces apagadas y 
conexiones de gas en buen 
estado.

Finalmente, comentó, este 

fin del 2024 se espera un saldo 
blanco, de ahí que depende 
mucho de las familias estar 
al pendiente y atender todas 
las recomendaciones que 
se emiten por parte de las 
autoridades municipales, 
estatales y federal.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

A dos semanas de su 
puesta en marcha, 
suman más de 3 mil 

800 personas, provenientes 
de varios estados y la región 
quienes han visitado la pista 
de patinaje, misma que 
puso en marcha, el alcalde 
Leobardo Gómez González 
y la presidenta del DIF 
Municipal Patricia Ortiz de 
Gómez.

Para esto el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
envió su reconocimiento 
al gobierno estatal que  
dirige Rocío Nahle, ya 
que en parte hizo posible 
que miles de tihuatecos  
puedan disfrutar de 
este espacio durante la 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Este año 2024 que está por 
terminar los problemas 
económicos y el avance 

de la tecnología, aunado al 
incremento de precios en 
algunos insumos, es la causa 
principal en la baja venta de 
juguetes, sin embargo, para los 
comerciantes establecidos e 
informales el anhelo no muere, 
ya que suman esfuerzos para 
lograr buenos ingresos.

Los comerciantes, Carlos 
Herrera y José Martín coinciden 
que, este año es diferente como 
otros, donde desde principio 
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En su funcionamiento suman 3,800 que la han visitado 

Pista de hielo 
logra expectativas

Redoblan esfuerzos comerciantes de juguetes 

temporada decembrina, así 
como parte del primer mes 
de 2025.

Por su parte, la presidenta 
del DIF, Patricia Ortiz 
de Gómez, destacó que la 
invitación está abierta a toda 
la población para que asistan 
a divertirse en compañía 
de la familia, siendo la 
instalación de esta área de 
esparcimiento, parte de las 
acciones del DIF municipal 
en su contribución por la 
unidad de las familias, al 
mismo tiempo en que asiste 
a la convivencia, principal 
proyecto de esta instancia 
en el municipio.

El director de la 
Comisión Municipal de 
Deporte (COMUDE), 
Juan Hernández Vite, 
mencionó que, desde el 6 

de diciembre a la fecha, 
han acudido alrededor de 
3 mil, 810 visitantes, de los 
cuales se tiene registro de 
procedencia de los estados 
de Puebla, Reynosa y 
México, siendo grande la 
respuesta por parte de la 
ciudadanía.

Finalmente, coinciden 
que, ante este auge, 
continuarán llegando 
más visitantes, de los 
cuales se contemplan de 
acuerdo con la agenda 
realizada con antelación 
las escuelas primarias 
de las 84 comunidades, 
cabecera municipal y zona 
conurbada, de los cuales, 
debido al recién iniciado 
periodo vacacional, día a 
día, dicha pista de patinaje 
se encuentra llena.

del mes de diciembre la gente 
ya comenzaba a comprar 
carritos, muñecas, entre otros 
para la noche buena, pero en 
la actualidad los niños y niñas 
prefieren un celular, tables, 
computadoras, entre otros 
aparatos electrodomésticos, 
rechazando los juguetes 
tradicionales.

Sin embargo, en este 2024 
las cosas no se vienen dando 
como muchos esperaban, ya que 
el factor dinero es la principal 
causa donde la mayoría están 
recuperarse con el pago del 
aguinaldo y otras prestaciones, 
aunque los días clave son el 24 y 
25 de diciembre, además el 6 de 

enero. “El aumento de algunos 
insumos como gasolina, 
servicios de luz, teléfono, 
gas, entre otros también ha 
motivado que se le aplique 
un incremento a los diversos 
juguetes que ofrecen, de ahí el 
rechazo de mucha gente, entre 
ellos de comunidad a quienes 
no les alcanza para adquirirlos”, 
destacan.

Agregan, que el esfuerzo 
se hará este fin de semana, ya 
que, pasando enero y febrero, 
la situación se prevé más 
crítica, donde se tendrá que 
buscar alternativas de ahorro 
de algunos pesos para seguir 
subsistiendo.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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El legado de los 
Azcárraga

Protección a 
Periodistas

GILBERTO HAAZ DIEZ

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Martes 24.12.2024

Acertijos

Bitácora política

• Para la Comisión Estatal para la Atención y Protección de los 
Periodistas (CEAPP), más de 23 millones al año

• El Cambio en la Directiva debe fortalecer la relación con los 
periodistas

• La libertad de prensa es un pilar fundamental de la democracia

La reciente 
reestructuración el 
pasado viernes en 

la Comisión Estatal de 
Atención a Periodistas ha 
generado un amplio debate en 
el ámbito de la comunicación 
y el periodismo. Este 
cambio no solo es un evento 
administrativo; tiene 
implicaciones profundas 
para la libertad de prensa, la 
protección de los periodistas 
y, en última instancia, la 
democracia en nuestra 
sociedad.

Contexto Histórico
La Comisión Estatal de 

Atención a Periodistas fue 
establecida como respuesta 
a la creciente preocupación 
por la seguridad de los 
comunicadores. Durante 
años, los periodistas 
enfrentaron asesinatos, 
amenazas, agresiones y un 
entorno hostil. La creación 
de esta institución representó 
un paso hacia la protección 
de la libertad de expresión.

Evolución de la Comisión
Desde su creación, 

como el llamado Colegio 
Estatal de Periodistas, en la 
administración de Miguel 
Alemán, incluso se le doto de 
un edificio donde ahora está 
en COLVER, la Comisión ha 

Dice un dicho que 
más pierde un pobre 
cuando enriquece, que 

un rico cuando empobrece. 
Debe ser cierto. Hace nada, 
por estrategia, Emilio 
Azcárraga Jean se apartó de 
la presidencia de Televisa, 
pero es solo estrategia por 
una investigación de la FIFA, 
para no dañar a la empresa. 
Saldrá avante, porque la 
mercadotecnia así lo indica, 
desde cuando su abuelo 
llegó a formar al primer 
Azcárraga, hasta El Tigre, que 
con dos pilares, Guillermo 
Cañedo en el futbol, y Jacobo 
Zabludovsky en su noticiero 
estelar, forjó y formó lo 
que en aquel tiempo, y aún 
lo es, era un imperio de la 

pasado por diversas etapas. Al 
principio, su enfoque estaba 
en la protección física de los 
periodistas. Con el tiempo, 
se amplió para incluir la 
capacitación, el apoyo legal 
y la promoción de mejores 
condiciones laborales.

La Nueva Directiva
El cambio en la directiva 

ha traído consigo nuevos 
rostros. Los nuevos miembros 
provienen de diferentes áreas 
del periodismo, y la sociedad 
civil. Esta diversidad es 
crucial, ya que permite 
una visión más amplia y 
un enfoque más inclusivo. 
Aunque ha sido cuestionado 
el hecho de que al parecer no 
se consulto con los periodistas 
sobre la elección de la nueva 
directiva, incluso fue una 

sorpresa para los reporteros 
que cubren la misma fuente 
de la Legislatura.

Otro tema polémico es 
el del presupuesto anual que 
se otorga a la Comisión por 
mas de 23 millones de pesos, 
que no se transparenta los 
montos de los sueldos para 
los comisionados y que se 
supone ocupan el monto mas 
alto de esos recursos.

Objetivos de la Nueva 
Directiva

La nueva directiva ha 
establecido una serie de 
objetivos. Uno de los más 
importantes es fortalecer la 
relación entre la Comisión 
y los periodistas. También 
busca implementar 
políticas más efectivas 
para la protección de los 

comunicadores y fomentar 
un ambiente de trabajo 
seguro.

Desafíos a Enfrentar
La Violencia Contra 

Periodistas
Uno de los desafíos más 

preocupantes es la violencia. 
A pesar de los esfuerzos de 
la Comisión, los periodistas 
siguen siendo blanco de 
agresiones. La nueva directiva 
deberá abordar este problema 
de manera efectiva.

Estrategias Propuestas 
Capacitación Continua

Una de las estrategias más 
efectivas es la capacitación 
continua de los periodistas. 
Esto no solo les proporciona 
herramientas para enfrentar 
situaciones de riesgo, sino que 
también les ayuda a mejorar 

sus habilidades profesionales.
C o l a b o r a c i ó n 

con Organizaciones 
Internacionales

La cooperación 
con organizaciones 
internacionales puede 
ser invaluable. Estas 
organizaciones tienen 
experiencia en la 
protección de periodistas 
y pueden ofrecer recursos 
y conocimientos que 
beneficien a la Comisión.

Opiniones Divididas
La reacción a la nueva 

directiva ha sido mixta. 
Algunos periodistas ven 
el cambio como una 
oportunidad para mejorar 
la situación, mientras que 
otros son escépticos sobre la 
efectividad de la Comisión 
en el futuro.

Expectativas de los 
Periodistas

Los periodistas esperan 
que la nueva directiva tome 
medidas concretas y efectivas. 
La confianza en la Comisión 
dependerá de su capacidad 
para abordar los problemas 
actuales y garantizar un 
entorno seguro para el 
ejercicio del periodismo.

La Importancia de la 
Transparencia y Rendición 
de Cuentas

La nueva directiva debe 
ser transparente en sus 
acciones. La rendición de 
cuentas es esencial para 
generar confianza en la 
institución. Los periodistas 
y la sociedad deben conocer 
las decisiones y los motivos 
detrás de ellas.

Publicar informes 
periódicos sobre las 

actividades de la Comisión 
puede ayudar a mantener 
a la población informada y 
comprometida. Esto también 
permite evaluar el progreso y 
ajustar las estrategias según 
sea necesario.

Futuro del Periodismo en 
el Estado

El entorno del 
periodismo está cambiando 
constantemente. Con nuevas 
autoridades a nivel estatal, 
las nuevas tecnologías, 
las redes sociales y la 
evolución de los medios de 
comunicación, presentan 
tanto oportunidades como 
desafíos.

Adaptación y Resiliencia
El cambio en la 

directiva de la Comisión 
Estatal de Atención a 
Periodistas representa una 
oportunidad para revitalizar 
el compromiso con la 
protección de los periodistas. 
A pesar de los desafíos, hay 
esperanza. La colaboración 
entre la Comisión, los 
periodistas, la sociedad 
civil y los ciudadanos es 
esencial para avanzar. La 
libertad de prensa es un 
pilar fundamental de la 
democracia, y su defensa debe 
ser una prioridad para todos.

Lo cierto es que la 
labor de los periodistas 
es vital para una sociedad 
informada y democrática. 
La nueva directiva tiene la 
responsabilidad de garantizar 
que puedan ejercer su trabajo 
en un ambiente seguro y libre. 
El futuro del periodismo 
depende de ello.

Esta es opinión personal 
del columnista

comunicación. Era un poco 
como decían de Walter 
Cronkite. “Si lo dijo Cronkite, 
es cierto”. O aquella otra 
cuando los líos de Vietnam, 
el presidente Lyndon B. 
Johnson angustiado, dijo: 
“Ya perdimos a Cronkite, 
es tiempo de irnos”. Así 
los comunicadores con 
su presencia. Con el 
Tigre Azcárraga no había 
problema, se volvió un 
soldado del presidente y 
solo esas campanas tañían 
en Chapultepec 18, ni las de 
Notre Dame, eran la de Los 
Pinos. Desde aquel tiempo 
que, en los estertores de su 

muerte, pidió hablar con el 
presidente Ernesto Zedillo y 
lo visitó en Miami. Le pidió 
que, por todos los servicios 
prestados a la patria, no 
permitiera que a su hijo 
Emilio le quitaran Televisa. 
Muchos tiburones, entre 
ellos Carlos Slim, acechaban 
en esas aguas. No solo Emilio 
tercero logró la presidencia, 
la aupó y la llevó a caminos 
de éxitos. Creció la empresa 
y hasta el lujo se dio, en la 
pasión que heredó de su 
padre, ganar últimamente 
tres campeonatos con el 
América de su vida.

Aquí unos extractos de El 

País.
“En un exclusivo piso 

de Los Ángeles, un 3 de 
marzo de 1997, el hombre 
más poderoso de los 
medios de comunicación 
en América Latina de la 
época, el presidente de 
Televisa, Emilio Azcárraga 
Milmo, El Tigre, daba a 
conocer su retiro y el paso 
de mando a su hijo: Emilio 
Azcárraga Jean. El anuncio 
se hizo en horario estelar 
en el noticiero 24 horas: 
“Ha llegado el momento del 
relevo, ahora los retos que 
vienen en la imagen, el cable 
y el satélite, necesitan sangre 

joven, agresiva e inteligente”, 
dijo el patriarca del emporio 
familiar desde la sala de 
una de sus residencias. 
A su costado, un joven 
Azcárraga Jean escuchaba 
atento las palabras de su 
padre y, hasta ese día, jefe. 
Durante la emisión, el 
heredero solo contestó una 
pregunta del periodista 
Jacobo Zabludovsky sobre 
el futuro de la compañía. 
Sus primeras declaraciones 
como dirigente de la empresa 
se remontaron a la historia 
de Televisa: “La filosofía de 
la compañía viene de hace 
muchos años, primero con 
mi abuelo y luego con mi 
padre, y yo quiero seguir esa 
misma filosofía que ha sido 
muy buena”, dijo.

“En 2016, a sus 48 años, 
Azcárraga Jean anunció en el 
noticiero de Joaquín López-
Dóriga una nueva etapa 
en Televisa, más abierta a 
los jóvenes y a las nuevas 
plataformas tecnológicas. 
“Lo que se viene es el segundo 
cambio más importante que 
me toca liderar y siempre 

le voy a apostar a cambiar, 
si no arriesgamos no vamos 
a ganar y prefiero perder 
arriesgando y cambiando, 
prefiero perder arriesgando 
con nuevos formatos a 
quedarnos estancados”, dijo 
y cerró su participación 
tomándose una selfie con 
López Dóriga. Sin embargo, 
dos años más tarde, en 
enero de 2018, el nieto del 
fundador de Televisa dio 
un paso de costado y dejó 
la dirección de la empresa 
familiar para ocupar solo 
el asiento de la presidencia 
del grupo. En su mensaje a 
inversionistas, el empresario 
aseguró que Televisa 
continuaría fortaleciendo 
su posición en México 
como una de las empresas 
de telecomunicaciones con 
mayor crecimiento y como 
el principal productor de 
contenidos en español a nivel 
mundial".

Fin de la nota de El País.
Larga vida a Televisa. 

Vivirá otros mil años más.
Esta es opinión personal 

del columnista
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Asegura Rocío Nahle 

Plan operativo por 
nevada en el cofre de 

Perote; emite PC medidas

Anuncia Gobernadora 
convocatoria para 

nombrar titular del IVM

* El horario de descenso a las 15:00 horas.
* Ingreso únicamente por la comunidad El Conejo.

* Toma protesta a integrantes de la Junta de Gobierno.
* Asumen el compromiso con el respeto y la promoción 

de los derechos de las mujeres.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Ante las condiciones 
m e t e o r o l ó g i c a s 
propias de la 

temporada invernal, el 
Gobierno de Veracruz puso 
en marcha el Plan operativo 
nevada Cofre de Perote 
para garantizar la seguridad 
de las y los visitantes al 
parque nacional durante las 
primeras nevadas del año.

La Secretaría de 
Protección Civil (PC) 
dispuso que las fuerzas de 
tarea operen de 07:00 a 19:00 
horas, realizando un barrido 
de seguridad a las 15:00, desde 
la zona de antenas hasta 
la pluma de la Comisión 
Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas (CONANP).

En conferencia de prensa, 
la gobernadora Rocío Nahle 
García y la titular de la 
dependencia Guadalupe 
Osorno Maldonado, 
destacaron el compromiso 
con la protección de la 
ciudadanía, del entorno 
natural y la coordinación 
con las instancias para poner 
a Veracruz de moda como 
destino responsable y seguro. 

Destacaron los recorridos 
de vigilancia, informe 
de horarios permitidos y 
restricción del acceso en 
caso de condiciones adversas 
e instalación de módulos 
de servicio con primeros 
auxilios y apoyo en casos de 
extravío.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La gobernadora de 
Veracruz, Rocío 
Nahle García, anunció 

que próximamente 
emitirá la convocatoria 
para integrar la terna de 
candidatas a dirigir el 
Instituto Veracruzano de 
las Mujeres (IVM), la cual 
será remitida al Congreso 
del Estado para su análisis 
y aprobación.  

Al encabezar la Cuarta 
Sesión Ordinaria de la 
Junta de Gobierno del IVM, 
reafirmó su compromiso 
con la implementación de 
estrategias enfocadas en 
atender las necesidades de 
las mujeres y fomentar su 

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

6 9 11 17 22

12 19 21 24 25

2
221

4,148
27,968

$96,992.88
$827.79
$48.52
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
4
73

666
3,993

BARCELONA

VALENCIA

TOTTENHAM

BOCHUM

PSV

A. NACIONAL

ST. LIEJA

ATL. MADRID

ALAVES

LIVERPOOL

HEIDENHEIM

FEYENOORD

TOLIMA

GENT

V-L-V-L-V-E-V-L-V-V-L-V-L-L

V-E-V-L-L-L-V

GETAFE

CELTA

OSASUNA

ASTON VILLA

BRENTFORD

WEST HAM

TORINO

VENEZIA

HOFFENHEIM

WOLFSBURGO

AZ ALKMAAR

HERACLES

WILLEM II

ASTERAS

MALLORCA

R. SOCIEDAD

ATH. BILBAO

MAN. CITY

NOTTINGHAM

BRIGHTON

BOLONIA

CAGLIARI

MONCHENGLAD

DORTMUND

TWENTE

GRONINGEN

NIJMEGEN

ARIS

------
$286,235.70
$13,723.62
$1,504.24
$286.73

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

1,863 $1,619.50

3
338

7,247
47,458

$103,355.36
$865.13
$44.39
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

Sorteos y concurso celebrados el lunes 23 de diciembre de 2024

SORTEO NO. 10991

32,339 $857,868.31

4,736 $4’293,503.79

$3’017,128.50

SORTEO NO. 10992

55,046 $1’398,754.35

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2260

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

10.7 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7
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9
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1

2

3

4

5

6

7

8

9
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1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

11,483 $1’161,171.57

6,552 $321,493.34

10,868

4 5 7 5 7

6 0 1 9 6

1 6 5 1 6

9 9 5 4 9

1 3 2 5 4

$735,012.65

8,779 $641,922.55

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 33484

SORTEO NO. 33483

SORTEO NO. 33485

SORTEO NO. 33486

SORTEO NO. 33487

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

3,675
GANADORES

$1’220,011.90
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

2,242
GANADORES

$328,481.54
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

6,604
GANADORES

$996,946.00
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

25,670 $1’668,684.94

Partido sorteado*

*

A este Operativo 
se suman la Guardia 
Nacional, las secretarías de 
Salud, Seguridad Pública 
(Agrupamiento Tajín, 
Tránsito y Transporte 
Público), la CONANP y el 
Ayuntamiento de Perote, 
emitiendo las siguientes 
recomendaciones:

Respetar el horario 
de acceso, ingresando 
únicamente por la 
comunidad El Conejo; no 
desviarse de la calzada 
principal ni obstruirla; evitar 

el ascenso con vehículos 
tipo Razer o cuatrimotos; 
contratar servicios turísticos 
profesionales.

Usar ropa térmica y 
calzado adecuado; no llevar 
a menores de 7 años, adultos 
mayores o personas con 
enfermedades crónicas; 
abstenerse de consumir 
bebidas alcohólicas, cuidar 
la flora y fauna y depositar la 
basura en lugares designados; 
ante cualquier emergencia, 
reportarla de inmediato a la 
línea de emergencias 911.

desarrollo integral.  
Subrayó la importancia 

de abordar las causas de la 
violencia desde su raíz e 
instruyó a que el Centro de 
Justicia para las Mujeres en 
colaboración con el Poder 
Judicial brinden atención 
inmediata y sin trámites 
burocráticos a quienes 
requieran auxilio.  

Asimismo, desarrolla 
una campaña integral 
para prevenir el consumo 
de drogas entre jóvenes 
y brindar apoyo a las 
familias. En este esfuerzo, 
el Instituto desempeñará 
un papel central al 
promover y defender los 
derechos de las mujeres.  

Durante la sesión, 
Rocío Nahle tomó protesta 

a los integrantes de la 
Junta de Gobierno, quienes 
tienen la responsabilidad 
de establecer las políticas 
generales, los programas 
sectoriales y las prioridades 
estratégicas del organismo.  

La Junta quedó 
integrada por la encargada 
de la dirección General del 
IVM y secretaria técnica, 
Zayra Fabiola del Toro 
Olivares; representantes de 
las secretarías de Finanzas 
y Planeación, Salud, 
Educación y Desarrollo 
Social; así como de los 
consejos Consultivo y 
Social, y la presidenta de 
la Comisión de Equidad, 
Género y Familia del 
Congreso del Estado, 
Astrid Sánchez Moguel.
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Niega Nahle que por 
los Yunes rompa con 

Morena y Adán Augusto 

Pensionados reclaman reparación de daños 
provocados por represión hace 9 años

HÉCTOR JUANZ        
Xalapa, Veracruz 

Concentrados en 
la plaza Lerdo de 
Xalapa, jubilados y 

HÉCTOR JUANZ      
Xalapa, Veracruz 

La gobernadora Rocío 
Nahle García negó que 
haya roto relación con el 

senador Adán Augusto López 
o con el partido Movimiento 
de Regeneración Nacional 
(MORENA) tras la cercanía 
que Miguel Ángel Yunes 
Linares y Miguel Ángel 
Yunes Márquez tienen 
actualmente con el ex 
secretario de Gobernación 
y tras la supuesta infección 
de su ingreso a Morena en 
Veracruz. 

"Tengo una excelente 
relación con Adán, muy 
buena relación. Me ayudó 
mucho en la reconstrucción 
de la Refinería. Él estuvo 
ahí para ayudar temas de 
permisos"

La gobernador subrayó 

que cuando ambos fueron 
parte del gabinete de Andrés 
Manuel López Obrador 
mantuvieron una buena 
relación e insistió en que así se 
mantiene tras la cercanía de 
Yunes Márquez con Morena 
en el Senado de la República:

"Acabo de estar con él 
en Chiapas, estuvimos 
platicando en la toma de 
protesta del hoy gobernador 
de Chiapas, ahí convivimos 
un rato y tenemos buena 
relación, yo no tengo ni un 
problema con él".

Respecto a la apertura 
que habría dado la dirigente 
nacional de Morena, Luisa 
Alcalde a los Yunes en 
Veracruz, dijo: 

"Con nuestra dirigente, 
en el tema de mi partido, 
también tengo una excelente 
relación. Es la presidenta 
de movimiento. No hay 

problema, lo que tenga que 
decir o hacer Luisa está bien, 
nada más que en Morena, 
quien manda es la militancia 
y eso ella y yo lo sabemos y lo 
hablamos sin problema".

Cabe mencionar que 
recientemente Rocío Nahle 
dio un mensaje en el que 
enfatizó que Morena no era 
un partido de cúpulas y que se 
debe a las bases: 

"Yo nada más expliqué 
que Morena no es un partido 
cupular, es un partido de 
movimientos donde las bases, 
donde la encuesta, donde 
esté movimiento que se da 
que en Veracruz lo conocen, 
Morena está muy fuerte aquí 
en Veracruz"

En ese sentido insistió en 
que son las bases de Morena 
las que deberán decidir si 
reciben o no a los Yunes en su 
partido.

el daño psicólogo.
"Después de 9 años 

seguimos teniendo miedo 
de que el gobierno nos falle 
de nuevo. Existe también 
la reparación del año en 
garantizar que el pago de las 
pensiones este garantizado, 
que no dependamos s 
olamente de los subsidios 
federales porque el gobierno 
federal puede cambiar de 
opinión y desaparecer esos 
fondos, por ejemplo".

En ese sentido, insistieron 
en que la gobernadora Rocío 
Nahle tome en cuenta 
un proyecto integral para  
garantizar el pago de pensiones 
a los trabajadores.

pensionados de Veracruz 
recordaron la represión que 
de parte de policías estatales 
sugirieron hace 9 años cuando 
reclamaban el pago de sus 
pensiones y aguinaldos. 

El 23 de diciembre de 2015 
un contingente de jubiladas 
y pensionados reclamaron 
con una manifestación frente 
al palacio de gobierno sus 
pagos, en respuesta los policías 

estatales los desalojaron.
Desde entonces iniciaron 

una investigación para 
esclarecer los hechos, misma 
que no ha tenido respuesta 
hasta ahora: 

"Hemos tenido 8 fiscales 
y por una razón o por otra no 
avanza la investigación. Es lo 
que demandamos".

Durante dicha 
concentración también 
pidieron que se aclare el 
manejo del fondo de la  
reserva técnica del IPE y el 
pago de las pensiones, pues 
señalan que hay más de mil 
600 millones de pesos que  no 
fueron devueltos de parte del 
gobierno estatal.

Los pensionados 
lamentaron que hasta ahora el 
gobierno estatal a través del ex 
gobernador Cuitláhuac García 
haya pedido una disculpa 
pública, pero no se ha reparado 
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Cae nevada en el Cofre de Perote 
previo a la Nochebuena 

Abarrotan Costco en Xalapa 
en la víspera de Navidad 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

La familia del 
Centro Regional de 
Rehabilitación Integral 

(CRRI) celebró hace un par 
de días su posada navideña, 
donde pacientes, padres de 
familia y personal tuvieron 
una mañana de convivencia, 
bailes, piñatas, dulces y la 
tradicional pastorela, esto con 
la finalidad de pasar un rato 
agradable y que las familias 
se llenen de alegría en estas 
fechas de nostalgia.

Martes 24 
Diciembre.2024

Año 22,  Número 8555
 Tuxpan, Ver.                                                                                        

Celebran la posada 
navideña del CRRI Tuxpan 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

La mañana de este lunes 
se registró la primera 
nevada de la temporada 

2024-2025 en el Cofre de 
Perote. 

Este fenómeno 
meteorológico comenzó a 
registrarse desde el domingo, 
causando expectación entre 
los senderistas que subían a 
la montaña.

Los visitantes 
comenzaron a llegar al 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

Desde este fin de 
semana se registró 
una gran afluencia 

de compradores en la tienda 
Costco de Xalapa. 

inicio de esta semana para 
presenciar la caída de nieve, 
un atractivo que aprovechan 
los pobladores para obtener 
ingresos. 

Se preparan para recibir 
visitantes en el Cofre de 
Perote 

La Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas 
(Conamp), la Secretaría 
de Protección Civil y el 
Ayuntamiento de Perote 
organizaron previamente 
la estrategia para recibir a 
los visitantes en el Parque 

Nacional Cofre de Perote. 
El alcalde Delfino  

Ortega Martínez recordó 
que el año pasado recibieron 

en un solo día hasta 22 mil 
personas y este año esperan 
hasta 35 mil y 40 mil 
visitantes.

Largas filas pueden 
observar en las cajas para 
pagar, lo que retrasa el 
proceso para salir del lugar.

Previo a la cena de 
Navidad son comunes las 
compras en este lugar de 
auto servicio, al grado de que 

el año pasado se registró en 
esta fecha el acaparamiento 
de pasteles. 

En las redes sociales 
se advierte la afluencia 
de compradores en esta 
tienda, además de plazas 
comerciales.
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Alberto de Jesús Ortiz Ramírez

Liliana Emilia Gómez Santiago. 
Sus ojos, llenos de ira, estallaban en gritos 

de odio hacia todos aquellos que se acercaban. 
Hasta que, un día, su mirada cambió: del odio 
a una dulce gota de miel, gracias a ella. Pero el 
tiempo pasó, y las miradas de amor se fueron 

apagando, hasta el punto de desvanecerse. 
Para él, ya no hubo una razón para buscar el 

horizonte entre las sombras.

Olvido o superación

Donde muere la luz

¿Qué es el olvido?
Tal vez es una forma de alivio.
O una manera de evadir lo real.
No significa que sea lo correcto.
Pero a veces es necesario,
Obligatorio y lo que debe hacerse.

¿Por qué he de olvidar?
¿Solo por sentirme bien?
¿Por qué no conservar los recuerdos?
Pues al final, es todo lo que nos queda.
Creo que es más fácil lo primero.
En algunas situaciones es lo correcto, pero 

no en este caso, pues creo que vale la pena 
conservar esos cálidos días en mi memoria.

Tengo que ser sincero conmigo, al menos yo 
debo serlo, aunque ella no lo haya sido.

Sé lo que es el olvido, porque a mí me han 
olvidado, aunque es algo de lo que no estoy 
seguro, sé que así fue.

Incluso me reemplazaron, aunque eso no 
me sorprende, pues en muchos lugares somos 
propensos a serlo.

¿Qué puedo hacer en lugar de olvidar?
Creo que la respuesta es obvia, para mí y 

para todos, pero no muchos están dispuestos y 
prefieren vivir así.

Hay que superar,
hay que afrontar las cosas
pero sobre todo hay que tener el valor,
la fuerza y la voluntad de aceptar,
de hacerse a la idea de que así es.
De qué todo tiene un principio y también 

un final.
No siempre es así, porque creo y tengo fe, en 

que hay personas que están dispuestas a llegar,
a caminar juntos hasta el final.
Pero este no es el caso.

Elijo superar.
Tengo la satisfacción de haber hecho lo 

correcto, de haber hecho todo lo que estaba en 
mis manos,

de haber puesto todo de mi parte,
pero, sobre todo,
de haberla amado lo suficiente.

Creo que todos debemos aprender que la 
superación es necesaria,

que dejar ir y soltar todo aquello que nos 
retrasa,

es lo mejor para uno mismo.
Ella quiso seguir sin mí,
pero no la culpo de nada, 
ya que es parte de la vida,
a veces ganamos y eso está bien, 
pero a veces perdemos y eso, 
también es parte de crecer.

Yo no olvido,
porque es una salida fácil y no hay que negar 

lo que fue.
Pero si trato de superar,
soltar y dejar ir.
Por mi y por los que me rodean,
pero también para sanar.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El presidente municipal 
de Cazones de Herrera, 
Miguel Ángel Uribe 

Toral, dirigió un mensaje a 
la ciudadanía en vísperas de 
la Navidad, destacando la 
importancia de esta festividad. 
En su mensaje, recordó que en 
tan solo unas horas se celebrará 
la Nochebuena, una ocasión 
especial para la mayoría de 
las familias alrededor del 
mundo, que conmemoran el 
nacimiento del niño Jesús.

Uribe Toral puntualizó 
que la Navidad es un tiempo 
de reflexión y esperanza, 
un momento propicio para 
perdonar y renovar los lazos 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La oficial del Registro 
Civil de Cazones de 
Herrera, Veracruz, 

Carmela Lucero Concepción 
Espinoza Martínez,  
informó los datos 
correspondientes a este 
año 2024, el cual está por 
finalizar. Según la oficial, 
durante el transcurso de este 
año se realizaron un total 
de 74 matrimonios en el 
municipio, cifra que refleja 
la actividad en este ámbito.

Además, Espinoza 
Martínez destacó que en 
Cazones de Herrera se 
registraron 40 divorcios, 
un indicador de las 
situaciones matrimoniales 
en la comunidad. 
L a m e n t a b l e m e n t e , 
también se reportaron 130 
defunciones en el municipio, 
las cuales se produjeron 
por diversas causas, lo que 
subraya la importancia de los 
servicios del Registro Civil 

Mensaje del Presidente Municipal 
de Cazones en Vísperas de Navidad

Creció la natalidad en el 2024 en Cazones 

familiares. Aseguró que es una 
oportunidad para fortalecer 
el amor y la solidaridad 
entre todos, recordando el 
verdadero significado de estas 
celebraciones.

En su intervención, el 
presidente hizo un llamado 
a la ciudadanía de Cazones 
de Herrera para que celebren 
la Navidad de manera 
responsable. Enfatizó la 
importancia de disfrutar 
de estos momentos en un 
ambiente familiar y de 
convivencia sana, con respeto 
hacia los demás y sin poner 
en riesgo la seguridad de la 
comunidad.

Además, recordó que 
durante estas festividades es 
fundamental tomar medidas 

de precaución, como evitar el 
consumo excesivo de alcohol 
y seguir las recomendaciones 
de las autoridades en cuanto 
a seguridad vial. Esto con 
el fin de que las familias 
cazoneñas puedan disfrutar 
de unas fiestas tranquilas y sin 
contratiempos.

Finalmente, Miguel 
Ángel Uribe Toral expresó 
sus mejores deseos para todos 
los habitantes de Cazones de 
Herrera, confiando en que esta 
Navidad sea una ocasión para 
renovar la esperanza y el amor 
entre todos los miembros de 
la comunidad. Agradeció la 
confianza de los ciudadanos y 
los invitó a seguir trabajando 
juntos por el bienestar de su 
municipio.

en situaciones delicadas.
En cuanto a los 

nacimientos, la oficial 
señaló que el número de 
registros de nacimientos 
en 2024 alcanzó los 346. 
Este dato refleja una tasa de 
natalidad que podría tener 
un impacto en la proyección 
demográfica y los servicios 
del municipio para los 
próximos años. Estos 
números son esenciales para 
entender el crecimiento 
poblacional y las necesidades 
de la comunidad.

Con miras al futuro, 
Espinoza Martínez expresó 
su esperanza de que las 
condiciones en el municipio 
mejoren en el próximo año. 
La oficial mencionó que se 
prevé realizar más jornadas 
registrales en Cazones de 
Herrera, lo cual facilitará 
el acceso a los servicios 
del Registro Civil para los 
habitantes del municipio, 
en especial para quienes se 
encuentran en comunidades 
rurales.

Asimismo, destacó la 
importancia de contar con 
estos servicios de manera 
accesible y continua, ya 
que el Registro Civil es 
un pilar fundamental 
para el desarrollo y 
la organización de la 
comunidad. Las jornadas 
registrales representan una 
oportunidad para que los 
ciudadanos puedan realizar 
trámites y registrar eventos 
civiles de manera oportuna.

Con estos esfuerzos, se 
espera que el próximo año 
se logren mejores resultados 
en la cobertura de los 
servicios del Registro Civil 
en Cazones de Herrera, 
contribuyendo así al 
bienestar de la población 
y al fortalecimiento de la 
estructura administrativa 
del municipio. La 
oficial concluyó su 
informe agradeciendo 
a los ciudadanos por su 
colaboración y confianza en 
los servicios proporcionados 
durante este año.
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El fenómeno natural destrozó más de 110 mil viviendas en la región.

La erupción se produjo en el cráter Halema'uma'u
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AGENCIAS 
Estados Unidos 

El expresidente de 
Estados Unidos 
Bill Clinton fue 

hospitalizado con fiebre 
este lunes en Washington, 
dijo su oficina.

Clinton "fue ingresado 
en el Centro Médico 
de la Universidad de 
Georgetown esta tarde para 
pruebas y observación tras 
desarrollar una fiebre", 
indicó el jefe adjunto de 
su gabinete, Ángel Urena, 
en la plataforma X, donde 
agregó que el exmandatario 
de 78 años "permanece de 
buen ánimo".

Este es el último susto 
de salud del exmandatario, 
luego de que en 2022 dio 
positivo a covid-19, con 
síntomas leves.

Asimismo, en octubre 
de 2021 una infección 
sanguínea lo llevó a 

Hospitalizan al expresidente de 
EU Bill Clinton en Washington

El volcán Kilauea entra en erupción en Hawaí 

Stella Lugo de Montilla es designada nueva 
embajadora de Venezuela en México

AGENCIAS 
Hawái

El volcán Kilauea, uno de 
los más jóvenes y activos 
de Hawái (Estados 

Unidos), entró en erupción en 
la mañana de este lunes con 
fuentes de lava de hasta 80 
metros, activando el nivel de 
alerta naranja en la zona.

La erupción, que comenzó 
alrededor de las 02:20 hora 
local, se produjo dentro del 
cráter Halema'uma'u y al 
poco de entrar en actividad 
"se observaron fuentes de lava 
con alturas de hasta 80 metros", 
informó el Servicio Geológico 
de Estados Unidos (USGS, 
por sus siglas en inglés) en un 
comunicado.

Las autoridades advirtieron 
que por el momento "no hay 
amenazas inmediatas a la 
infraestructura" al haberse 
estabilizado la actividad 
volcánica. "Actualmente, la 
actividad eruptiva se limita 
a la región de la cumbre y no 
se han observado cambios 
significativos en las zonas de 
grietas", agregó.

Así fue la erupción:
El principal peligro se 

encuentra ahora en "los altos 
niveles de gas volcánico 
que pueden tener efectos de 
gran alcance en la dirección 
del viento (generalmente 

AGENCIAS 
Venezuela 

La Asamblea Nacional 
(AN, Parlamento) de 
Venezuela, controlada 

por el chavismo, autorizó 
este lunes la designación 
de Stella Lugo de Montilla 
como nueva embajadora 
de la nación caribeña ante 
México.

“México ha dado muestras 
de decencia, de valentía, de 
soberanía, de independencia 
y esos son valores con 
los cuales nosotros 
nos consustanciamos 
ampliamente”, señaló el 
presidente del Legislativo, 
el chavista Jorge Rodríguez, 
en sesión de la Comisión 
Delegada del Parlamento.

Sostuvo que esa fue 
la razón para que el 
presidente de Venezuela, 
Nicolás Maduro, solicitara 
la autorización de esta 
designación.

permanecer cinco 
noches en un hospital de 
California. 

En 2004, a sus 58 años, 
se sometió a una operación 
de bypass cuádruple 
y seis años después le 
implantaron estents 
(prótesis intravasculares) 
en la arteria coronaria.

Lo anterior lo llevó 
a adoptar una dieta 
vegetariana y a hablar 
públicamente sobre cómo 
su cambio de régimen 
alimenticio le ayudó a estar 
más sano.

Clinton es uno de los 
cuatro ex presidentes de 
Estados Unidos que siguen 
vivos, junto a Donald 
Trump (2017-2021), Barack 
Obama (2009-2017), George 
W. Bush (2001-2009) y 
Jimmy Carter (1977-1981). 
Ese último es, a sus 100 
años, el presidente más 
longevo de la historia de 
Estados Unidos.

Rodríguez indicó 
que este nombramiento 
sirve como un gesto de 
“profundización” de ambos 
países en “la búsqueda de la 
solución de los problemas” 
como la “lucha contra la 
pobreza, la lucha contra la 
violencia y la defensa de la 
independencia, integración 
y la soberanía”.

Lugo se desempeñaba 
como embajadora en 
Argentina desde mayo de 
2022 hasta este año, cuando 
denunció, tras las elecciones 
presidenciales de Venezuela, 
una amenaza de parte del 
Gobierno de Javier Milei de 
“invadir” la Embajada de la 
nación petrolera en Buenos 
Aires.

La embajadora también 
fue gobernadora del estado 
Falcón (noroeste) entre 2008 
y 2017 y, posteriormente, fue 
ministra de Turismo desde 
2018 hasta 2019.

Este lunes, la presidenta 

de México, Claudia 
Sheinbaum, reveló que 
enviará una representación 
de su Gobierno a la 
investidura de Nicolás 
Maduro el próximo 10 
de enero, pese a que la 
oposición mayoritaria, 
agrupada en la Plataforma 
Unitaria Democrática 
(PUD), insiste en que 
su candidato, Edmundo 
González Urrutia, fue el 
ganador de los comicios del 
28 de julio, y que, por eso, 
será quién asuma el mando.

En su conferencia 
matutina, Sheinbaum 
sostuvo que acudirá un 
representante o, en su 
defecto, el propio embajador 
de México en Caracas, 
Leopoldo de Gyves.

Sheinbaum anunció 
desde el 15 de octubre que su 
Gobierno mantendría una 
postura “imparcial” sobre 
la crisis poselectoral de 
Venezuela.

al suroeste) de la cumbre", 
advirtió USGS.

Lava del Kilauea:
La columna de gas volcánico 

y partículas volcánicas finas 
está alcanzando elevaciones 
de 600 a mil 200 metros sobre 
el nivel del suelo, según las 
mediciones.

Vista panorámica:
Ubicado dentro de un área 

cerrada del Parque Nacional 
de los Volcanes de Hawái, el 
Kilauea tuvo en 2018 su fase 
más destructiva al arrasar en 
un periodo de 4 meses con 
unas 700 viviendas y forzar el 
desplazamiento de miles de 
personas.

Filipinas en alerta por 
erupción volcánica

Las autoridades de 
Filipinas alertaron este 
lunes de un aumento en la 
expulsión de cenizas del 
volcán Kanlaon, que desde la 
pasada medianoche generó 
una nube de 1.2 kilómetros de 
altura, tras su breve erupción 
hace dos semanas en la isla de 
Negros (centro).

Desde la pasada 
medianoche, "la cumbre 
del volcán Kanlaon emite 
ceniza oscura acompañada de 
débiles terremotos volcánicos 
de baja frecuencia. Esto ha 
producido un penacho oscuro 
de aproximadamente 1.2 
kilómetros de altura que se 

desplaza hacia el noroeste", 
afirmó el Instituto Filipino 
de Vulcanología y Sismología 
(Phivolcs) en su boletín más 
reciente.

La emisión, capturada 
en video por Phivolcs, hizo 

prever la caída de cenizas 
en partes de la provincia de 
Negros Occidental, pudiendo 
provocar tanto efectos 
adversos para los residentes 
en las zonas afectadas como 
daños en el sector agrícola

El Kanlaon entró en 
erupción el pasado 9 de 
diciembre, vomitando 
una "voluminosa nube" 
de cenizas que se elevó 
rápidamente a 3 mil metros 
por encima de la chimenea, 

esparciendo residuos 
en numerosas ciudades 
colindantes y expulsando 
flujos piroclásticos, peligrosas 
mezclas de gas y material 
volcánico que se mueven a 
nivel del suelo.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Para fortalecer 
los valores 
organizacionales y 

garantizar el cumplimiento 
de las políticas internas, 
la Unidad de Ética y 
Capacitación de la 
Contraloría General del 
Estado (CGE) inició visitas 
programadas a los Órganos 
Internos de Control (OIC) 
de las dependencias como 
parte de sus proyectos 
estratégicos para 2025.  

En la primera etapa, la 
Unidad visitó el Órgano 
Interno de Control de las 
oficinas de la Gobernadora 
(OFIGOB) y de Programa 
de Gobierno (PROGOB), 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El Instituto de Pensiones 
del Estado (IPE) 
invita a pensionistas, 

derechohabientes y público 
en general a disfrutar de una 
amplia gama de actividades 
y servicios diseñados 
para celebrar las fiestas 
decembrinas y promover el 
bienestar integral.

El Gran Hotel Xalapa 
ofrecerá el próximo 24 
de diciembre una cena 
buffet de Navidad y para 
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Destaca el valor de la unión familiar durante celebraciones.  

Promueve un entorno ético y colaborativo en las dependencias

A costos accesibles para disfrutar de estas fechas decembrinas en familia. 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En un ambiente de 
cercanía y calidez, la 
gobernadora Rocío 

Nahle García expresó 
sus mejores deseos para 
esta Nochebuena y 
Navidad, extendiendo 
el reconocimiento a los 
periodistas y trabajadores de 
la comunicación por la labor 
realizada todo el año.  

“Desearles a todos ustedes 
y a sus familias que pasen una 
excelente Nochebuena. Esta 
fecha es una oportunidad 
maravillosa para estar con 
nuestros seres queridos, 
abrazarnos y disfrutar 
juntos,” señalo al término de 
la conferencia de este lunes.  

Reflexionó sobre la 
importancia de este momento 
especial, resaltando cómo 
las personas se movilizan 
para compartir una cena y 
fortalecer los lazos familiares.

“Es fabuloso ver que 
todo mundo se mueve, todo 
mundo viaja para estar 
cenando una noche con sus 
seres queridos; eso es algo que 
debemos valorar”.

Finalmente, extendió un 
mensaje de felicidad para 
las festividades navideñas 
y confirmó que retomará 
sus actividades el 26 de 
diciembre.

Gobernadora comparte 
mensaje de paz y amor 

para esta Navidad

Contraloría arranca campaña para garantizar 
el cumplimiento de políticas gubernamentales

IPE ofrece opciones para celebrar Navidad 
y Año Nuevo en Xalapa y Chachalacas

donde fueron presentadas 
iniciativas para difundir  
los principios éticos del 
Poder Ejecutivo y el marco 
de control interno del 
Sistema de Control Interno 
(SICI).  

Estas acciones buscan 
fomentar la colaboración 
entre la CGE y los OIC, 
además de sensibilizar 
sobre la adopción de valores 
organizacionales y buenas 
prácticas administrativas.  

Las visitas continuarán 
en las próximas semanas 
en otras dependencias, 
consolidando un 
esquema de trabajo que 
refuerce la gobernanza 
y la transparencia en la 
administración pública 
estatal.

el 31 la tradicional fiesta 
de Fin de Año en el Salón 
Gobernadores, ambas con 
música en vivo.

Además, en ambos 
días estará disponible el 
servicio de alimentos para 
llevar, con entregas en el 
Restaurante Mocafetos. 
Para reservaciones y 
pedidos, comunicarse al 
teléfono 01 (228) 818 2222 
o vía WhatsApp al 2287 
767132.

Para quienes prefieran 
disfrutar las fiestas 
decembrinas en la playa, el 

Hotel Chachalacas tendrá 
cena buffet navideña para 
los días 24 y el 31. Las 
reservaciones se pueden 
realizar a los teléfonos 296 
962 5236, 296 962 5240 y 
228 157 7334.

El 6 de enero, el 
Restaurante Mocafetos 
contará con roscas de Reyes 
de queso con zarzamora 
o cajeta en diferentes 
tamaños. Los pedidos 
pueden realizarse al 228 818 
2222.

Por su parte, la Estancia 
Garnica invita a disfrutar 

de actividades físicas, 
recreativas, artísticas 
y culturales diseñadas 
para promover un estilo 
de vida saludable ofrece 
un sendero que conecta  
parque Naturalia, el Jardín 
de las Esculturas y el museo 
Kaná.

Asimismo, cuenta con 
gimnasio, unidad deportiva 
y aparatos al aire libre para 
ejercitarse. Los visitantes 
pueden disfrutar del 
restaurante Mocafetos de 
martes a domingo de 9:00 a 
17:30 horas.
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REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México  

El Congreso de la Ciudad 
de México aprobó este 
lunes a Bertha Alcalde 

como fiscal capitalina.
Con 51 a favor, 15 en 

contra y 0 abstenciones, el 
Pleno del Congreso capitalino 
consiguió los votos necesarios 
para avalar el dictamen de la 
Comisión de Administración 
y Procuración de Justicia.

Tras ser ratificada, Alcalde 
Luján deberá arrancar sus 
funciones el próximo 10 de 
enero de 2025, por un periodo 
de cuatro años.

Bertha María Alcalde 
Luján es hermana de la ex 
secretaria de Gobernación 
y ahora lideresa nacional de 
Morena, Luisa María Alcalde, 
e hija de la ex presidenta del 
Consejo General del mismo 
partido, Bertha Elena Luján.

Es licenciada en Derecho 
por la Universidad Nacional 
Autónoma de México 
(UNAM) y maestra por la 
Universidad de Nueva York, 
en donde focalizó sus estudios 
en Derecho Penal y Derecho 
Comparado.

Ratifican a Bertha 
Alcalde Luján como 

fiscal de la CdMx

Asesinan a Fernando Pérez 
Ramírez, líder del PVEM 

Anuncia Gobierno de México que 
2025 será el año de la mujer indígena

AGENCIAS  
Ciudad de México

Fernando Pérez Ramírez, 
líder del Partido Verde 
Ecologista de México 

(PVEM) en el municipio de 
Chicoloapan, fue ejecutado 
mientras participaba en 
una posada navideña en esa 
localidad.

El ataque ocurrió durante 
la noche del domingo 22 de 
diciembre sobre la avenida 
Moctezuma, en la colonia San 
Vicente, justo a unas calles del 
Palacio Municipal, en la zona 
de cabecera.

¿Cómo ocurrió el ataque? 
De acuerdo con los 

reportes preliminares, el 
político participaba en una 
celebración de fin de año en 
compañía de varios vecinos, 
cuando ocurrió la agresión.

Aparentemente, las 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El Gobierno de la 
primera Presidenta 
de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo, 
determinó que el 2025 
será el Año de la Mujer 
Indígena, informó el 
director general del 
Instituto Nacional de 
Antropología e Historia 
(INAH), Diego Prieto 
Hernández, durante la 
conferencia matutina: 
“Las mañaneras del 

pueblo”.
“La idea es resaltar el 

papel que tiene la mujer 
en la humanidad, toda, 
pero en particular en la 
lucha por la emancipación 
y por los derechos de 
los pueblos indígenas”, 
aseguró.

Explicó que el 
emblema del próximo 
año estará conformado 
por cuatro mujeres:

En representación 
de la cultura mexica: 
Tecuichpo - Ixcaxochitzin 
(Flor Blanca- Flor del 

Señor Moctezuma), 
quien nació entre 1509 y 
1510, y quien porta una 
xiuhuitzolli (diadema) y 
un pectoral característico 
de la cultura mexica.

En representación de 
la mujer maya: Tz'ak-b'u 
Aha, conocida como “la 
Reina Roja”, quien porta 
el tocado ceremonial que 
corresponde a su estirpe 
y una recreación del 
quexquemetl enjoyado 
con el que fue enterrada.

En representación de 
la mujer mixteca: Señora 

6 Mono (Señora mixteca 
de Huachino), quien luce 
un tocado tradicional 
de la cultura mixteca 
y un sencillo colgante 
inspirado en el estilo 
propio de esa región de 
Oaxaca.

En representación 
de la mujer tolteca: 
Xiuhtzatzin (Flor de la 
tierrita tolteca). En su 
rostro refleja la serenidad 
y seguridad, ropaje 
sencillo y con aretes 
que le distinguen como 
conductora de su pueblo.

consiguieron el traslado de 
la lesionada a hospital de 
Ixtapaluca para su atención 
médica.

Por estos hechos, la Fiscalía 
General de Justicia (FGJ) del 
Estado de México abrió una 
carpeta de investigación para 
dar con el responsable.

Mandan pésame a su 
familia 

A un día del asesinato 
de funcionario del PVEM, 
su compañero de partido 
político, Eruviel Ávila, 
lamentó los hechos y mandó 
el pésame a la familia de la 
víctima, a través de su cuenta 
de X: 

"Mi solidaridad y 
condolencias para la familia 
y amigos de Fernando 
Pérez Ramírez, delegado 
del @verdeedomex en 
#Chicoloapan, ante su 
lamentable pérdida".

detonaciones de arma de 
fuego se escucharon luego 
de una riña que sostuvieron 
varios asistentes al evento.

“En lugar se llevaba a 
cabo una posada en la vía 
pública, donde ocurrió una 
riña entre los asistentes por lo 
que una persona saca de entre 
sus ropas un arma de fuego 
realizando detonaciones”, 
informó la policía municipal.

Además, en la zona 
resultó lesionada una 
mujer, identificada como 
Lilia Rodríguez Zamudio, 
de 63 años, quien logró ser 
canalizada a un hospital. 
En tanto, el cuerpo de Pérez 
Ramírez 49 años, quedó sin 
vida en el pavimento.

Al sitio llegaron 
paramédicos locales a 
bordo de la unidad 4308, 
quienes confirmaron el 
deceso del hombre, aunque 
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Centros de Salud mantiene 
atenciones médicas en 
temporada decembrina 

Coordinan la estrategia 2025 contra el suicidio 

Saturan oficina de 
licencias en Papantla

Preservando las 
tradiciones pequeñines 
salen a cantar la rama

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Con motivo de la 
temporada decembrina, 
personal de los Centros 

de Salud de este municipio se 
están poniendo de acuerdo 
para montar guardias médicas, 
para no dejar desprotegidos a 
los pobladores.

Ante el periodo vacacional 
se están organizando las 
guardias en el área de 
consultas y enfermería en 
los Centros de Salud y así 
brindar el servicio normal a 
las personas que acudan.

En esta temporada 
invernal es muy común 
que se presenten diversos 
padecimientos de tipo 
respiratorio, por lo que es 
necesario que se brinden las 
atenciones en los Centros de 
Salud.

En cada Centro de Salud 
deberá estar trabajando de 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

Para organizar las acciones 
a emprender en 2025 
y seguir llevando el 

mensaje de concientización 
sobre el suicidio y las señales 
para detectar a tiempo esta 
conducta y atender a quienes 
las presentan, la Secretaria 
de Desarrollo Social realizó 
este lunes una reunión de 
coordinación con diversas 
direcciones del Gobierno 
Municipal.

La medida ha sido ordenada 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

La oficina de Licencias  
de Manejo en la  
ciudad, es saturada 

por hombres y mujeres que 
buscan ese trámite antes  
de que finalice el año,  
por lo que se realizan largas 
filas a todo lo largo de la  
calle José de J. Núñez y 
Domínguez.

El módulo de licencias 
de Poza Rica se encuentra 
saturado al máximo, y tras 
atender a determinado 
número de personas 
suspende el servicio, por lo 
que recomienda que quienes 
tengan mayor urgencia se 
acerquen a Papantla para 
recibir el servicio.

De esta manera, en la 
oficina local las filas también 
son extremas, lo que no se 
había visto en otras ocasiones. 
Se pide a la población 
interesada que se informe 
de los requisitos para que 
lleguen a la ventanilla sin 
problema alguno.

Mañana 24, como 
información adicional, se 
dará atención hasta las tres 
de la tarde, por lo que quienes 
requieran esa mica deben 
llegar temprano y formar 
parte del número de personas 
atendidas diariamente.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con el fin de 
preservar las 
tradiciones y 

fomentar el sentido de 
pertenencia, este año los 
pequeños participan en 
la tradicional “canción 

guardia una enfermera y un 
médico, durante los días de 
vacaciones decembrinas, 
además de que se estarán 
aplicando dosis de vacunas 
contra la influenza estacional 
a pequeños desde los seis 

meses de nacido en adelante.
Se le dará prioridad a 

niños menores de cinco años 
de edad, adultos mayores 
y grupos de riesgo como 
embarazadas, diabético, 
hipertenso, asmático.

por el alcalde, Dr. Celestino 
Pino Guevara y llevada a cabo 
por la secretaria de Desarrollo 
Social, Lic. Marcela Vázquez 
Domínguez.

Ella encabezó este 
encuentro en dónde 
participaron directores de 
las áreas de Salud, Deportes, 
Fomento Educativo, 
Protección de la Lengua 
Tutunakú, Asuntos Religiosos, 
Asuntos Indígenas y Población 
Vulnerable y el Instituto 
Municipal de la Mujer.

También se incluyen en 
ella a la Policía Municipal 

y el Centro de Seguridad 
Ciudadana y Prevención del 
Delito y la Violencia.

El programa es llevado a 
escuelas tanto de la zona urbana 
como rural y ha demostrado 
su eficacia al concientizar a 
los jóvenes, maestros y padres 
de familia sobre este tema, e 
incluso se han detectado casos 
de riesgo que prontamente han 
sido atendidos.

Tras la reunión se 
determinó que en la primera 
quincena de enero de 2025 se 
dará a conocer el calendario de 
escuelas por visitar.

de la rama”, una costumbre 
que sigue viva en este pueblo 
y que permite compartir 
el espíritu navideño con 
alegría y unidad.

Los niños, acompañados 
de sus mamás, recorrieron 
las calles cantando la 
rama, una costumbre que 
simboliza la llegada de la 

Navidad y la celebración 
del nacimiento de Jesús. 

Esta actividad no 
solo es un momento de 
convivencia, sino también 
una manera de que 
nuestros niños aprendan y 
vivan nuestras tradiciones, 
fortaleciendo los lazos 
comunitarios.
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ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Los Merengues se impusieron por 3-0 sobre los Tuzos  
en el Estadio Lusail

Packers aseguran 
su boleto a 

playoffs de la NFL

Jugador de voleibol 
internacional 

vuelve a vestir los 
colores de Veracruz 

Únicamente tres ciudades de México serán sedes del 
Tour Mundial de Voleibol de Playa 2025, en la cual 
se encuentra incluida Veracruz.

Este importante evento deportivo, organizado por la 
Federación Internacional de Voleibol (FIVB), recorrerá 
quince ciudades a nivel mundial, posicionando a México 
como un destino de clase mundial para este deporte.

Junto con Yucatán y Quintana Roo, Veracruz se une a 
la lista de sedes nacionales que tendrán el honor de recibir 
a los mejores jugadores de voleibol de playa del planeta. 
Esta designación es un reconocimiento al compromiso de 
la gobernadora, Rocío Nahle García, con el deporte y a su 
capacidad para organizar eventos de talla internacional.

El Tour Mundial de Voleibol de Playa 2025 no solo 
traerá consigo una competencia deportiva de alto nivel, 
sino que también representará una oportunidad única para 
promover el turismo, la cultura y la economía de Veracruz. 
Se espera la visita de miles de atletas, aficionados y medios 
de comunicación de todo el mundo, lo que generará una 
derrama económica significativa y posicionará a Veracruz 
en el mapa del deporte internacional.

El director del Instituto Veracruzano del Deporte, Óscar 
Juanz Roussell expresa su agradecimiento a la Federación 
Internacional de Voleibol por confiar en Veracruz para ser 
sede de este importante evento. Asimismo, anunció que se 
trabajará arduamente para garantizar el éxito del torneo 
y dejar una huella imborrable en la entidad veracruzana.

El calendario abarcará 15 fechas que conformarán su 
prestigiosa gira, la cual cerrará con broche de oro en el 
Campeonato Mundial, el cual fue celebrado en Tlaxcala 
en su edición de 2023 y que ahora será en Adelaida, 
Australia del 14 al 23 de noviembre. 

Yucatán abrirá las actividades del Tour Mundial del 20 
al 23 de marzo, Quintana Roo hará lo propio del 26 al 30 
del mismo mes y Veracruz dará el fin de sedes nacionales 
del 3 al 6 de abril.

Para esta fecha estará presente la jugadora veracruzana 
Atenas Gutiérrez, quien se quedó cerca de asistir a 
París 2024 y que ahora inicia el proceso para los Juegos 
Olímpicos de Los Ángeles 2028. 

Veracruz se consolida como un destino deportivo de 
talla internacional al ser seleccionada como una de las tres 
sedes mexicanas del Tour Mundial de Voleibol de Playa 
2025. Este evento no solo posicionará al estado en el mapa 
del deporte mundial, sino que también representará una 
oportunidad única para inspirar a la juventud y promover 
el turismo.

Las playas, la infraestructura hotelera y la calidez de su 
gente, sumadas a la emoción del voleibol de playa, atraerán 
a visitantes de todo el mundo. Esto, a su vez, generará 
una derrama económica significativa para el estado, 
impulsando el crecimiento de diversos sectores como el 
hotelero, restaurantero y de servicios.

El Tour Mundial tendrá el siguiente calendario: 
* 20-23 Marzo Yucatán, México 
* 26-30 Marzo Quintana Roo, México 
* 3-6 Abril Veracruz, Veracruz 
* 10-13 Abril Saquarema, Brasil 

* 16-20 Abril Brazilia, Brasil 
* 15-18 Mayo Xiamen, China 
* 28 Mayo y Junio 1 Ostrava, Czechia 
* 2-6 Julio Gstaad, Suiza 
* 21-24 Agosto Stare Jablonki, Polonia 
* 27-31 Agosto Hamburgo, Alemania 
* 17-21 Septiembre TBC, Brasil 
* 24-28 Septiembre TBC, Brasil 
* 16-19 Octubre Nuvali, Filipinas 
* 22-26 Octubre Cape Town, Sudáfrica 
* 5-9 Noviembre Doha, Qatar
* 14-23 Noviembre Mundial en Adelaida, Australia

AGENCIA  
Estados Unidos

Josh Jacobs logró 107 yardas 
desde la línea de golpeo 
y anotó un touchdown 

por sexto juego consecutivo 
mientras los Green Bay 
Packers aseguraban un lugar 
en los playoffs al producir 
el lunes por la noche el 
primer marcador a ceros de 
la temporada de la NFL, 34-0 
sobre los desafortunados New 
Orleans Saints.

Green Bay (11-4) obtuvo 
su quinta aparición en 
postemporada en seis años 
y registró su primer cero 
desde que venció a Seattle 
17-0 el 14 de noviembre  
de 2021. Los Saints (5-
10) fueron anulados por  
primera vez desde que 
perdieron 13-0 contra San 
Francisco el 27 de noviembre 
de 2022.

Nueva Orleans jugó sin el 
mariscal de campo lesionado 
Derek Carr y el corredor Alvin 
Kamara. El novato Spencer 
Rattler comenzó y completó 15 
de 30 pases para 153 yardas con 
una intercepción y un balón 
suelto.

El margen de victoria de 

Veracruz será sede 
del Tour Mundial 

de Voleibol de 
Playa 2025 

Green Bay fue el más grande 
desde una paliza de 55-14 a 
los Bears de Chicago el 9 de 
noviembre de 2014.

Los Packers han ganado 
nueve de sus últimos 11 
juegos, con sus únicas derrotas  
durante ese período ante los 
Lions de Detroit, rivales de 
la NFC Norte. Entrarán en 
los playoffs como comodín 
después de ser eliminados 
de la contienda por el título  
de la NFC Norte el  
domingo.

Jacobs corrió para 69 yardas 
y un touchdown de 1 yarda en 
13 acarreos. También atrapó 
cuatro pases para 38 yardas.

Jordan Love completó 16 
de 28 pases para 182 yardas, 
incluyendo un touchdown de 
2 yardas a Dontayvion Wicks. 
Chris Brooks y Emanuel 
Wilson también tuvieron 
carreras de touchdown de 1 
yarda, y Brandon McManus 
anotó goles de campo de 55 y 
46 yardas.

Los Packers anotaron 
touchdowns en cada una de sus 
primeras tres posesiones.

Los Saints reciben a Las 
Vegas el domingo mientras los 
Packers visitan a Minnesota el 
domingo.

AGENCIAS  
Ciudad de México    

Con gran entusiasmo, la 
comunidad deportiva 
veracruzana recibe la 

noticia del regreso de Jared 
Isay Toy Hernández a los 
equipos representativos 
de la entidad. El destacado 
voleibolista minatitlense, 
quien se encuentra en plena 
preparación para los segundos 
Juegos Panamericanos Junior 
a celebrarse en Asunción, 
Paraguay en 2025, volverá a 
vestir los colores de Veracruz 
tras una fructífera reunión con 
el nuevo director del Instituto 
Veracruzano del Deporte (IVD), 
Oscar Juanz Roussell.

Toy Hernández, 
seleccionado nacional y figura 
destacada del voleibol mexicano, 
expresó su agradecimiento 
al nuevo director del IVD 
por el apoyo brindado a 
los atletas veracruzanos y 
por las oportunidades que 
se están generando para el 
desarrollo del deporte en la 
entidad gracias a las políticas 
públicas implementadas por 
la gobernadora Rocío Nahle 
García. 

Por su parte, el director del 
IVD, Oscar Juanz Roussell, 
destacó la importancia de 
contar con atletas de la talla de 
Jared Isay Toy Hernández y 
se comprometió a brindarles 
todas las facilidades necesarias 
para que puedan alcanzar sus 
metas deportivas.

Toy Hernández, quien 
se encuentra en la mira de la 
Selección Mexicana de Voleibol, 
ha sido preseleccionado para 
participar en los segundos 
Juegos Panamericanos Junior 
a celebrarse en Asunción, 

Paraguay en 2025. Este logro 
es el resultado de su destacado 
desempeño en la Copa 
Panamericana Sub 23, donde 
el equipo mexicano se alzó con 
la medalla de oro y aseguró su 
pase a la justa continental.

"Estoy muy feliz y agradecido 
por esta oportunidad", afirmó 
Jared. "Representar a México en 
los Panamericanos Junior es un 
sueño hecho realidad. Y ahora, 
con el apoyo del nuevo director 
del IVD, Oscar Juanz Roussell, 
estoy seguro de que podremos 
alcanzar grandes logros".

El voleibolista veracruzano 
destacó la importancia de 
contar con una administración 
deportiva que se preocupe por 
el desarrollo de los atletas y 
que brinde las herramientas 
necesarias para alcanzar la 
excelencia. "Las ideas que me 
presentó el director Juanz 
Roussell son muy prometedoras. 
Estoy convencido de que con su 
apoyo, el deporte en Veracruz 
vivirá una nueva era", señaló.

En cuanto a sus expectativas 
para el voleibol veracruzano, 
Jared se mostró optimista. 
"Siempre hemos estado entre 
los mejores, pero siempre hay 
margen de mejora. Creo que 
con esta nueva administración 
y con el trabajo en equipo, 
podremos alcanzar niveles aún 
más altos".

Actualmente, Jared se 
encuentra disfrutando de 
un breve descanso junto a su 
familia, pero ya se prepara para 
retomar los entrenamientos y 
continuar con su preparación 
de cara a los próximos 
compromisos. Estudia la 
Licenciatura en Nutrición y 
Gastronomía en la Universidad 
Regional del Norte en 
Chihuahua.
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Pozo 10 derrota a 
Farmacia Mina y cierra 
el año 2024 con triunfo

Aria Boutique se lleva la “ida”

Gran función de box en Poza Rica

SA DE CVEditorial

Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

El cuadro de Aria 
Boutique FC 
logró vencer 

en su compromiso 
correspondiente a los 
cuartos de final a la 
escuadra de los Bávaros 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

Todo se encuentra 
listo para que 
este próximo 

jueves 26 de diciembre 
se lleve a cabo una 
interesante función 
de box dentro de las 
instalaciones del salón 
Renault de Poza Rica, 
siendo la escuela de 
box Goyo García la 
anfitriona de estos 
duelos.

Se espera un total de 
trece combates sobre el 
ring que se instalará 
en este recinto, donde 
todos los pugilistas 
que saldrán a escena 
buscarán la victoria 
para su respectivo 

club de boxeo, donde 
se podrán observar 
grandes peleas en este 
evento.

P u g i l i s t a s 
entrenados por Goyo 
García, Amador, 
Alberto Aguilar, 
Catarino González, así 
como algunos más de 
las escuelas Elite, Club 
Spartan y Lobito Gym, 
serán los que salgan a 
poner muy en alto el 
nombre de cada uno de 
sus representados.

Este evento 
deportivo tendrá un 
costo accesible para 
todos los amantes del 
pugilismo, así mismo 
se dará inicio con los 
combates desde las 
18:00 horas.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

El conjunto de Pozo 
10 logró tener un 
excelente accionar 

a la ofensiva en su último 
compromiso dentro del año 
2024, donde enfrentaría 
en el campo deportivo 
“Nuevo” a la escuadra de la 
Farmacia Mina, llevándose 
la victoria 4-1 en duelo 
correspondiente a la liga 
de futbol de veteranos de 
Papantla.

Este compromiso se 
llevó a cabo en la tercera 
división, comenzando 
ambos cuadros muy parejos 
en cuanto a oportunidades 
de gol, manteniéndose este 
ritmo hasta casi finalizar la 
primera parte, consiguiendo 
Pozo 10, ser los más 
peligrosos al momento de 
estar frente al marco rival.

La Farmacia Mina a 
pesar de verse disminuido 
en todas sus líneas tras no 
contar con varios elementos 
para este duelo, saltó con 
todo buscando hacer daño, 
pero sería el cuadro de Pozo 
10, quienes terminarían por 

obtener esta importante 
victoria.

Ignacio Gaytán terminó 
por anotar dos goles para la 

escuadra de Pozo 10 en su 
participación dentro de la 
cancha, mientras que con un 
gol aparecerían los jugadores 

Ángel Santes y Juvencio 
Gómez, descontando por la 
Farmacia Mina el jugador 
Marcos Camacho.

FC con marcador de 3-2 
en cerrado partido del 
torneo semanal en el centro 
deportivo FlagFut de Poza 
Rica.

Las acciones entre estos 
equipos fueron de ida y 
vuelta, al contar ambos 
con interesantes jugadores 
que sin duda alguna 

pudieron ser la diferencia 
en todo momento sobre el 
césped sintético de estas 
instalaciones ubicadas en 
la colonia la Rueda de esta 
ciudad.

Aria Boutique FC logró 
hacerse presente en el 
marcador en este duelo 
con los jugadores Francisco 
Florencia, Sergio Arellano 
y Roberto Romo, mientras 
que los elementos de 
marcaron el descuento para 
los Bávaros FC fueron Luis 
Guerrero y Daniel Bock.

La moneda se encuentra 
en el aire en esta llave 
eliminatoria donde 
tras darse este apretado 
marcador, todo se definirá 
en el partido de “vuelta” 
mismo que se llevará a cabo 
en unos días más, antes de 
concluir las actividades de 
este año 2024 en esta liga 
deportiva.



 

Promovió la generación de empleos y la dignificación del trabajo artesanal.

Pozarricense Joanne Santos, se 
estrena como conductora de Foro TV

Expo Artesanal en Xalapa: 
homenaje a las raíces y 
tradiciones de Veracruz 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

La joven originaria de 
Poza Rica, Veracruz 
con tan solo 22 años, se 

estrenó este lunes como la 
nueva conductora del canal 

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz

La Expo Artesanal 
"Nuestra Identidad, 
Nuestra Cultura 

cerró con broche de oro 
al presentar la pasarela de 
ropa típica de los pueblos 
originarios, destacando 
la riqueza cultural en el 
Barrio Mágico de Xallitic 
en Xalapa.

Durante tres días, 
este emblemático 
espacio se convirtió en 
un escaparate de piezas 
únicas provenientes de 
todas las regiones del 
estado, para visibilizar 
el valor el trabajo y 
talento de las manos 
veracruzanas.
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Como parte de la 
estrategia de la gobernadora 
Rocío Nahle García para 
consolidar a Veracruz como 
un destino de alto valor 
cultural y patrimonial, 
el evento se organizó 
en colaboración con 
comunidades indígenas, 
fortaleciendo los lazos con 
las tradiciones.

A través de iniciativas 
como esta, la Secretaría 
de Cultura promueve no 
solo la belleza de nuestras 
tradiciones, sino también 
la generación de empleos 
y la dignificación del  
trabajo artesanal, 
garantizando que estas 
expresiones culturales sigan 
vivas para las próximas 
generaciones.

de noticias “Foro TV” en 
México. 

Joanne será la nueva 
conductora del programa 
“Expresso por la mañana” en 
el horario de 08:00 a 11:00 
horas por el Canal Foro TV. 

¡Enhorabuena!



 
 

Por "respeto" a Raphael, televisión 
española suspende especial de Navidad

Cantante Alaska pierde 
la visión de su ojo por 
un problema de salud

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Televisión Española 
ha anunciado que por 
"respeto" a Raphael 

suspende el especial de 
Navidad de La Revuelta, 
que el cantante iba a 
grabar el martes, cuando 
se sintió indispuesto en el 
teatro Príncipe Gran Vía 
por un "aparente episodio 
cerebrovascular", por el 
que está ingresado en el 
Hospital 12 de Octubre de 
Madrid donde se le están 
realizando pruebas.

En sustitución de 
La Revuelta la cadena 
pública estrenará el 25 
de diciembre El Hotel de 
los líos. García y García 2, 
película protagonizada por 
José Mota y Pepe Viyuela, 
según han adelantado en 
sus redes sociales, en las 
que también desean "una 
pronta recuperación al 
cantante".

Hace unos días, Jacobo 
Martos, hijo de Raphael, 
confirmó a las puertas del 
centro hospitalario que aún 
faltan algunas pruebas por 
hacer al cantante, por lo que 
de momento se desconoce 
cuándo se le dará el alta, 
una razón por la que se han 
cancelado los conciertos 
que tenía previstos el 
sábado y el domingo en el 
WiZink Center de Madrid.

Raphael pasará la 
Navidad hospitalizado

El cantante Raphael 

AGENCIAS   
Ciudad de México

María Olvido Gara 
Jova, es una 
actriz, cantante 

y famosa productora que 
es mayormente conocida 
por su nombre artístico 
de Alaska, vocalista del 
grupo Fangoria y que 
ha tenido un gran éxito 
en España y otros países 
como Latinoamérica.

Pero ahora su nombre 
se ha hecho tendencia 
después de que revelara 
que ha perdido la visión 
de uno de sus ojos a causa 
de un problema de salud y 
aquí te contamos qué fue 
lo que ocurrió.

Alaska perdió la visión 
de un ojo por problema de 
salud

La cantante a través 
de sus redes sociales fue 
que subió una foto de ella 
con un parche, en donde 
revela que a causa de una 
trombosis perdió la visión 
de uno de sus ojos.

"Como veo que está 
publicado por todas 
partes atajemos las dudas. 
Efectivamente, el lunes 
tuve un trombo en el 
ojo izquierdo “oclusión 
ocular de la vena central 
de la retina y edema 
macular” con pérdida 
total de visión. Estoy 
magnifícame atendida y 
hay que tener paciencia, 
la recuperación no es de 
un día para otro. El parche 
no es por el trombo, no 
es necesario, pero no me 
quiero maquillar por 
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precaución, que me están 
tratando con inyecciones 
intravítreas".

Así mismo en el programa 
español TardeAR la cantante 
habló con mayores detalles 
sobre cómo fue que sufrió 
esta trombosis ocular.

"Estaba caminando por 
casa y se hizo en el ojo como 
un árbol de Navidad, muchos 
flashes de colores y de ahí fue 

a negro el ojo (…) Se vio que 
es un trombo, tengo la vena 
central de la retina afectada. 
Yo no veo nada, aunque  
ahora veo un poquito más. 
Se están buscando posibles 
causas"

De igual manera reveló 
que ella piensa que se trata 
de estrés lo que causó esto, 
aunque asegura que ya está 
recibiendo tratamiento y 

rehabilitación, donde le 
informaron que sí podrá 
recuperar la vista.

"Yo creo que ha sido el 
estrés, hay que mirarlo todo y 
poco a poco iremos teniendo 
resultados. Diabetes, 
hipertensión.... Que pueden 
derivar en una situación 
como esta, aunque parece 
que no (…) Me han dicho 
que la vista volverá, que será 

hospitales públicos como 
el 12 de Octubre. "Es un 
hospital maravilloso, nos 
tratan maravillosamente 
bien, igual que en el Clínico", 
donde fue inicialmente 
trasladado el intérprete.

algo lento. Son cosas que 
van despacito y habrá que ir 
viendo".

¿Quién es Alaska?
Alaska es una reconocida 

actriz y cantante cuyo 
nombre real es María Olvido 
Gara Jova, quien nació en la 
Ciudad de México el 13 de 
junio de 1963.

Es hija de un español 
exiliado y en sus primeros 

10 años vivió en México, 
hasta que en 1973 su padre 
y ella deciden mudarse a 
Madrid, España.

Ha formado parte 
de diversos proyectos 
músicakes, siendo uno 
de los más recordados 
la agrupación Alaska y 
los Pegamoides, aunque 
actualmente es la voz 
principal de Fangoria.

seguirá en el Hospital 12 de 
Octubre durante el 24 y el 25 
de diciembre, Nochebuena 
y Navidad, y a partir del 
jueves "veremos si hay 
más pruebas", ha explicado 
este lunes su hijo, Jacobo 

Martos, que ha remarcado 
que "pasar aquí estos días no 
es ningún drama".

En declaraciones a los 
periodistas que esperan 
a las puertas del hospital, 
ha asegurado que tanto el 

intérprete como su familia 
están "muy tranquilos" y 
que "lo importante es que 
esté bien y que se vaya a 
casa perfecto", sin tener que 
"volver al día siguiente", 
dado su historial médico, 

que incluye un trasplante 
de hígado en 2003.

Además, Martos ha 
destacado que hay que 
«estar muy orgullosos» 
de la sanidad pública, 
preguntado por los 



 
¡Terror en Poza Rica! 

Comando  
armado incendia  

Pastelería Dauzón
REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz              

La mañana de este 
lunes, un acto de 
violencia sacudió 

la ciudad de Poza Rica, 
Veracruz, cuando la 
pastelería Dauzón, ubicada 
en la avenida 20 de 
Noviembre, fue incendiada 
de manera intencional. 
De acuerdo con 
versiones extraoficiales, 
hombres fuertemente 
armados habrían sido los 
responsables de prender 
fuego al establecimiento, 
lo que generó gran alarma 
entre los habitantes de la 
zona.

El siniestro ocurrió 
alrededor de las 11:00 
horas, en el cruce de la 
avenida 20 de Noviembre 
con la calle 20, en la 
colonia Cazones. Al lugar 
acudieron rápidamente 
elementos de Protección 
Civil de Poza Rica, quienes 
controlaron las llamas 
y evitaron que el fuego 
se propagara a negocios 
cercanos.

Por su parte, la Policía 
Estatal también se 
presentó en el lugar para 

Localizan presunto vehículo  
involucrado en la quema de la pastelería

Hay tres detenidos, un vehículo y armamento 
asegurado: confirma Rocío Nahle

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz 

En un operativo conjunto, 
las autoridades locales 
han logrado localizar 

un vehículo presuntamente 
involucrado en el ataque 
armado y posterior quema de 
la pastelería Dauzón, ocurridos 
el pasado 20 de diciembre en 
la avenida 20 de Noviembre, 
en Poza Rica. El hallazgo tuvo 
lugar en la calle Juan Escutia, 
en la colonia Tepeyac, donde 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública del 
Estado, bajo la coordinación 
del subdirector de la zona 
norte, conocido como “Lobo”, 

REDACCIÓN NORESTE    
Xalapa, Veracruz

Este lunes la gobernadora 
de Veracruz, Rocío Nahle 
García, informó sobre 

la detención de tres personas, 
un vehículo y diversas armas 
aseguradas tras el incendio 
suscitado en una de las 
sucursales de las pastelerías 
“Dauzón”, ubicada en la avenida 
20 de Noviembre de la colonia 
Cazones en la ciudad de Poza 
Rica.

Durante la conferencia, 
Nahle García proporcionó la 
información afirmando que la 

Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) y todas las dependencias 
están en comunicación con los 
dueños de la empresa tras estos 
hechos.

“Ya se comunicaron, la 
Secretaría de Seguridad y todas 
las dependencias con los dueños 
de las pastelerías. Son varias 
pastelerías en el norte y es un 
tema ahí, contra ellos, contra 
la pastelería”, explicó durante 
la conferencia de prensa en el 
palacio de gobierno.

Personal de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) trabaja 
en las investigaciones.

Cabe destacar que, este 

domingo 2 de diciembre ocurrió 
otro ataque contra la cadena 
de pastelerías, por lo que fue 
incendiado otro local ubicado en 
el puerto de Tuxpan, y hace una 
semana, otro caso algo similar 
en el bulevar Independencia 
en la comunidad de Totolapa, 
perteneciente al municipio de 
Tihuatlán, en la conurbación 
con Poza Rica.

Al lugar de los hechos, los 
elementos de seguridad, así 
como bomberos acudieron 
a realizar las maniobras para 
apagar el fuego y mantener el 
operativo en las inmediaciones 
de los establecimientos.

iniciar las investigaciones 
correspondientes, con 
el objetivo de esclarecer 
los hechos y dar con los 
responsables de este ataque, 
que ha generado preocupación 
entre los vecinos y 
comerciantes de la zona.

Este incidente ocurre 
solo un día después de que 
una sucursal de la pastelería 
Dauzón en el puerto de 
Tuxpan fuera rafagueada por 
hombres armados. Además, 
hace unas semanas, una 
camioneta de la pastelería 
fue incendiada en la avenida 
Independencia de la localidad 
de Totolapa, en el municipio 
de Tihuatlán, un hecho que 
también se atribuyó a sujetos 
armados.

Hasta el momento, no se 
reportan heridos en ninguno 
de estos eventos, aunque 
los daños materiales son 
considerables. Las autoridades 
aún no han confirmado si los 
ataques están relacionados 
entre sí, pero se espera que en 
las próximas horas se ofrezcan 
más detalles al respecto.

Se mantiene vigilancia 
en la zona y se intensifican 
las investigaciones para 
esclarecer estos hechos 
violentos.
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aseguraron el automóvil.
El operativo contó también 

con la participación de agentes 
de la Policía Ministerial, 
quienes realizaron las 
diligencias correspondientes 
en el lugar. En un acto que 
refleja el compromiso con la 
investigación, el presidente 
municipal de Poza Rica se 
presentó en el sitio para ofrecer 
su respaldo a las acciones de las 
autoridades.

El vehículo asegurado 
estaría estrechamente 
vinculado con el ataque 
perpetrado por hombres 
armados que incendiaron 
la pastelería Dauzón, un 
hecho que ha generado 

alarma y consternación 
en la población local. Este 
atentado, ocurrido en el 
cruce de la avenida 20 de 
Noviembre y calle 20, dejó 
serios daños materiales y 
ha aumentado la sensación 
de inseguridad en la región.

Las investigaciones 
continúan con el objetivo 
de identificar a los 
responsables y esclarecer 
los motivos detrás de 
este acto de violencia. 
La comunidad sigue 
exigiendo justicia y mayor 
seguridad, mientras las 
autoridades avanzan en 
el esclarecimiento de este 
caso.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Momentos de 
tensión, vivieron 
los pobladores de 

esta cabecera municipal, 
tras escucharse una fuerte 
explosión, al interior de 
la empresa procesadora 
de cítricos y sus derivados 
"CITROFUT", localizada 
en las inmediaciones de 
esta cabecera municipal, 
ocasionando una intensa 
movilización de personal 
y unidades de emergencia 
hasta dicho lugar. movilizó a 
los cuerpos de auxilio.

Dicha emergencia, se 
suscitó aproximadamente a 
las 11:00 de este Lunes 23 de 
Diciembre del presente año, 
la fuerte explosión; ocurrió 
en una caldera del área de 
secado de la mencionada 
empresa.

Se tiene conocimiento, 
que lamentablemente; un 
trabajador; perdió la vida y 
al menos hay tres personas 
lesionadas de gravedad por 
las quemaduras, recibidas en 
distintas partes del cuerpo.

Arribando, paramédicos 
y personal de Protección 

REDACCIÓN NORESTE  
Las Choapas, Veracruz       

Un hombre de entre 
55 y 60 años de edad, 
murió esta mañana 

a bordo de un autobús 
de turismo procedente 
de Sonora con destino a 
Chiapas. El cuerpo inerte de 
la persona fallecida quedó 
en el segundo asiento del 
lado del chofer.

Se prevé que su muerte 

REDACCIÓN NORESTE  
Orizaba, Veracruz        

Los dos hombres que 
murieron de manera 
trágica e instantánea 

en el accidente ocurrido la 
en las Cumbres de Maltrata 
de la Autopista 150D 
Puebla- Orizaba, ya fueron 
formalmente identificados por 
sus familiares y eran originarios 
del Estado de Puebla.

De manera milagrosa un 
tercer tripulante y padre de 
uno de los fallecidos, sobrevivió 
al accidente, fue auxiliado y 
trasladado a un hospital de la 
zona en dónde este día ya fue 

Explosión en la 
procesadora Citrofut

Poblanos víctimas de mortal accidente 

Muere chiapaneco 
cuando regresaba a casa
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Civil para auxiliar a los 
trabajadores, que resultaron 
heridos para trasladarlos 
a bordo de ambulancias 
a distintos centros 
hospitalarios para su atención 
médica.

En estos momentos, la 
zona esta acordonada en varios 
metros a la redonda de la zona 
de la contingencia por parte 
de preventivos municipales, 
estatales, Guardia Nacional 
y SEDENA en espera de la 
llegada del personal judicial 

quienes harán las primeras 
investigaciones en torno a 

esta tragedia y deslindar 
responsabilidades.

ocurrió al amanecer y no  
se habían percatado hasta 
que se inclinó su cuerpo 
hacia el frente y al no 
reaccionar, lo movieron 
los demás pasajeros, todos 
jornaleros, y así tuvieron 
conocimiento de su 
fallecimiento.

El autobús se detuvo a la 
altura del retén del Instituto 
Nacional de Migración y 
la Guardia Nacional, a la 
altura de la caseta de cobro 

de la carretera Las Choapas-
Ocozocoautla, donde el 
conductor del autobús 
informó a los agentes del 
suceso.

El área fue acordonada 
y se dio parte a la Policía 
Ministerial y Servicios 
Periciales, para que 
acudieran a dar fe y ordenar 
el traslado del cuerpo a esta 
cabecera municipal, en 
espera de su identificación 
oficial.

Javier Pérez de los 
Santos, uno de los pasajeros 
del autobús, detalló que 
proceden de Sonora donde 
se dedican al corte de 
pepino, con un salario de 
dos mil pesos semanales  
más sus viáticos de 
alimentación.

Todos son de diversos 
municipios de Chiapas y 
hablan en dialecto. Regresan 
para pasar el fin de año con su 
familia, lamentablemente, 
este compañero ya no llegó 
con vida a su hogar.

dado de alta, debido a que las 
lesiones que sufrió no ponían 
en peligro su vida. 

El primer fallecido en vida 
respondía al nombre de: Ignacio 
"N" de 33 años, conductor del 
tráiler, originario del municipio 
General Felipe Ángeles, Puebla 
y con actual domicilio en 
la Colonia El Salvador de la 
misma municipalidad.

La otra víctima en vida se 
llamó: Kristian "N" de 20 años, 
originario de Acajete, Puebla y 
con domicilio en la Localidad 
Santa María Nenetzintla de la 
misma entidad poblana.

Ambas familias pidieron la 
devolución de los cuerpos para 

su traslado, velación y sagrada 
sepultura en sus lugares de 
origen, una vez que realizaron 
la identificación pertinente y 
entregaron la documentación 
necesaria ante las autoridades 
de la Fiscalía Regional de 
Justicia del XV Distrito y del 
Semefo Regional, con sede en 
Orizaba Pueblo Mágico.

Es de mencionar que, un 
tercer tripulante del tráiler y 
padre del finado Kristian "N" de 
20 años, de manera milagrosa 
sobrevivió al accidente mismo 
que fue rescatado de entre los 
escombros por los paramédicos 
de Capufe al Hospital Regional 
de Río Blanco, en dónde recibió 

atención médica y este día fue 
dado de alta.

Cabe recordar que, el 
accidente se presentó alrededor 
de las 3 de la tarde de ayer 
domingo 22 de diciembre, 
cuando el tráiler con razón 
social "Rápidos de la Cuenca" 
y con placas de circulación 
99-AH-1S del SPF, que  
jalaba una caja seca cargada 
con varias toneladas de botes 
de pintura y productos de 
limpieza como escobas y  
papel higiénico, se quedó sin 
frenos y tomo la segunda rampa 
de frenado de emergencia 
ubicada en el kilómetro 235 
del tramo carretero Acatzingo- 

Ciudad Mendoza, pero por  
el peso de la carga y la 
velocidad, la unidad no logró 
detenerse entre los montículos 
de grava y tierra de la rampa, 
saliéndose y cayendo a un 
barranco de varios metros de 
profundidad.

El operador y uno de los 

acompañantes perdieron 
la vida de manera trágica e 
instantánea al quedar prensados 
entre los fierros retorcidos del 
tractocamión; milagrosamente 
un tercer tripulante sobrevivió 
al accidente y fue trasladado a 
un hospital, en dónde este día 
ya fue dado de alta.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En las primeras horas de 
este lunes, alrededor 
de las 2:00 a.m., fue 

encontrado el cuerpo sin vida 
de un hombre en el interior 
del Motel Hacienda, ubicado 
en la calle Ferrocarril, en la 
colonia Aviación Vieja de esta 
ciudad.

De acuerdo con versiones 
extraoficiales, la encargada del 
motel se dirigió a la habitación 
para informarle al huésped 
que su tiempo de estancia 
había finalizado. Al no recibir 
respuesta, la trabajadora 
decidió alertar a los servicios de 
emergencia. Minutos después, 
elementos de la Policía Estatal 
arribaron al lugar y, al ingresar 
al cuarto, confirmaron que 
el hombre ya no presentaba 
signos vitales.

Tras el hallazgo, se dio parte 
al Servicio Médico Forense 
(SEMEFO), cuyos peritos 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo. Hasta el momento, 
las autoridades no han 
determinado las causas de 
la muerte, y se espera que 
una necropsia determine las 
circunstancias que originaron 
el deceso.

Las investigaciones 
continúan en curso para 
esclarecer los hechos.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Una casa habitación 
construida con 
madera fue consumida 

parcialmente por un incendio 
este lunes alrededor de las 
4:00 de la tarde, en la calle 16 
de Septiembre de la colonia 

REDACCIÓN NORESTE  
Jalpan, Puebla

La tarde-noche de este 
domingo se registró 
un accidente sobre 

la carretera libre Pachuca-
Tuxpan, en el tramo 
Apapantilla-La Cuchilla, en 
el que se vieron involucrados 
un vehículo compacto y un 
autobús de transporte público 
de la empresa Odet. El impacto 
dejó un saldo de 4 personas 
lesionadas, quienes fueron 
trasladadas al hospital de La 
Ceiba para recibir atención 
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Encuentran a hombre 
sin vida en el Motel 

Hacienda de Poza Rica

Casa es consumida por 
las llamas en la Morelos

Accidente en la Carretera  
Pachuca-Tuxpan deja 4 lesionados

Ampliación Morelos. El 
siniestro movilizó a elementos 
de Protección Civil de Poza 
Rica, encabezados por su 
director, Carlos Escudero, así 
como a efectivos de la Policía 
Municipal.

De acuerdo con versiones de 
testigos en el lugar, el incendio 
pudo haber sido originado por 

una veladora olvidada dentro 
de la vivienda. La estructura 
de madera y otros materiales 
inflamables contribuyeron 
a la rápida propagación del 
fuego, generando momentos 
de pánico entre los vecinos, 
quienes alertaron de inmediato 
a las autoridades.

Protección Civil logró 
controlar las llamas y evitar 
que el fuego se extendiera a 
viviendas cercanas, mientras 
que la Policía Municipal 
resguardó la zona para 
garantizar la seguridad de 
los habitantes y permitir las 
labores de los cuerpos de 
emergencia.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas; sin embargo, 
los daños materiales en la 
vivienda afectada fueron 
significativos. Las autoridades 
han iniciado una investigación 
para confirmar la causa del 
incendio y evitar que se repitan 
situaciones similares

médica.
Al lugar de los hechos 

acudieron de inmediato las 
ambulancias del municipio, 
que trasladaron a los heridos, 
así como la Policía Municipal 
de Jalpan y la Guardia 
Nacional de Caminos, 
quienes se encargaron de las 
diligencias correspondientes 
y de deslindar 
responsabilidades.

Se recomienda a los 
conductores manejar con 
precaución, ya que se reporta 
tráfico pesado en la zona 
debido al accidente.
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No se registraron víctimas que lamentar 

Carambolazo en el 
bulevar de Tuxpan 

A golpes 
mata a 

su pareja 
sentimental 

Aparatoso choque 
deja solo daños 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Operador de un autobús 
de pasajeros se 
impactó por alcance 

con una camioneta y la 
proyecto contra otra unidad, 
por fortuna no hubo víctimas 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

El choque de una 
camioneta con un 
automóvil en un 

crucero de Libramiento 
Adolfo López Mateos deja 
como saldo abundantes daños 
materiales, eso mencionar 
que los participantes no 
permitieron la intervención 
de los oficiales de vialidad 
argumentando que habían 
llegado a un acuerdo además 
de que resaltaron que no 
había víctimas que lamentar.

El percance ocurrió en la 
vía mencionada a la altura de 
la calle Francisco Zarco de la 
Colonia el esfuerzo de esta 
localidad provocando que 
la circulación en dirección 
hacia el llamado "Crucero a 
Tamiahua" se viera afectado 
por varios minutos.

En el lugar una camioneta 
marca Nissan np300 de 
redilas color blanco, con 
placas de circulación del 
Estado de Veracruz se 
impactó con un coche marca 

REDACCIÓN NORESTE  
Emiliano Zapata, Veracruz   

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Fiscalía Especializada 

en Investigación de Delitos 
de Violencia Contra la 
Familia, Mujeres, Niñas y 
Niños y de Trata de Personas, 
obtuvo vinculación a proceso 

que lamentar.
El aparatoso accidente 

ocurrió en el bulevar Jesús 
Reyes Heroles a la altura de 
la calle Dr. Zozimo Pérez, 
de la colonia Centro, de 
esta localidad, informaron 
fuentes de vialidad.

Los vehículos 

involucrados son un autobús 
de pasajeros de la empresa 
TDO, color blanco, sin placas 
de circulación, conducido 
por Gilberto N., de 47 años, 
con domicilio en la colonia 
El Retiro, de esta localidad.

Así como una camioneta 
marca Ford tipo Expedition 

color rojo modelo 2002 
matrícula XGP536C del 
estado de Tamaulipas, 
conducido por Rubén N., de 
35 años con domicilio en 
el fraccionamiento falcon 
del municipio de Reynosa 
Tamaulipas. 

Y una camioneta marca 

GMC tipo Acadia, color 
negro, matrícula XMD373C 
del estado de Tamaulipas, 
conducida por José N., de 
37 años, con domicilio en la 
colonia Voluntad y Trabajo, 
de Reynosa Tamaulipas.

El peritaje determinó 
que el conductor del autobús 

se estrelló por alcance  
contra la camioneta Ford 
Expedition y esta se proyectó 
contra la otra unidad. 
Los daños materiales 
son cuantiosos pero los 
participantes llegan a un 
acuerdo para el pago de las 
afectaciones.

Chevrolet tipo cavalier color 
guinda y lo proyecto contra la 
malla perimetral de un local 
de venta de material para la 
construcción. 

Por los informes obtenidos 

se pudo conocer que quien 
conducía la camioneta bajaba 
por la calle Francisco Zarco 
y al llegar al cruce con el 
libramiento no hizo alto total 
y provocó el impacto. 

Es de mencionar que no 
hubo víctimas que lamentar 
Y eso fue determinante 
para que los conductores 
llegaran a un acuerdo entre 
particulares.

en contra de Jorge Iván “N”, 
como probable responsable 
del delito de feminicidio, 
cometido en agravio de la 
víctima identificada con 
las iniciales A.V.J., quien 
resultaba ser su pareja 
sentimental.

Los hechos ocurrieron 
el 17 de diciembre del 
año en curso, al interior 

de un domicilio ubicado 
en la colonia Santa 
Lucía del municipio de 
Emiliano Zapata, cuando 
presuntamente agredió 
físicamente a la víctima, 
privándole de la vida. 

El juez ratificó la 
medida cautelar de prisión 
preventiva oficiosa, dentro 
del proceso penal 1236/2024.


